
APPROFONDIMENTO

GOVERNO, REGIONE E COMUNE
INSIEME PER LA CISPADANA NEL BILANCIO COMUNALE, PRIORITÀ A INVESTIMENTI

E FAMIGLIE. NESSUN AUMENTO DELLE TASSE
L’Amministrazione prosegue ad efficientare i servizi. “Determinati però a non gravare sui cittadini” 

Il nuovo anno si 
è aperto con un 
ottimo segnale per 
il futuro del terri-
torio e di un’opera 
da troppo tempo 

attesa e fondamentale per rendere 
più competitivo il nostro distretto: 
la Cispadana. Dal positivo incontro 
tra il Ministro delle Infrastrutture 
Salvini, al quale avevo personal-
mente scritto per mantenere alta 
l’attenzione sul tema, e il presidente 
della Regione è stata ribadita 
la comune volontà di realizzare 
l’opera e la garanzia di uno sblocco 
per avviare i lavori. Con questo 
spirito di collaborazione che unisce 
governo nazionale e locale, al di 
là degli schieramenti, andiamo 
avanti per realizzare ciò che da 
anni, troppi, la nostra comunità 
e la nostra economia chiede e 
merita per continuare a crescere.

Si prosegue con la politica degli 
investimenti sul territorio, della 
tutela delle famiglie e delle fragilità. 
Unitamente alla scelta, tutt’altro che 
scontata, di mantenere invariate le 
imposte comunali senza che fosse 
applicato alcun incremento sulle 
stesse. Tutto ciò, proseguendo nell’o-
pera di efficientamento dei servizi 
che il Comune eroga ai mirandolesi. 

L’Amministrazione comunale ha 
approvato il bilancio, nei tempi 
prestabiliti. Lo ha fatto in occasione 
dell’ultima seduta dell’anno appena 
trascorso – il 21 dicembre 2023 – 
risultando l’Ente mirandolese tra 
i primi a farlo a livello territoriale. 
Bilancio, passato senza la presen-
tazione di alcun emendamento.   

Procede dunque anche nell’ultimo 
semestre di mandato, il programma 
che l’Amministrazione del Sindaco 
Alberto Greco aveva proposto e 
adottato nel momento del suo inse-
diamento. Con la priorità fonda-
mentale, nonostante il perdurare di 
incertezze economiche e crisi geopo-
litiche di sostenere e agevolare il più 

possibile, lo sviluppo e la crescita 
della Città, del territorio e della sua 
comunità. Senza ricorrere per nessuna 
ragione - ha voluto ribadire il Sindaco 
- alla leva fiscale. “Le criticità sono 
tante, ed è importante che in questo 
momento le risorse economiche 
restino nelle tasche delle famiglie.”
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verranno assegnati ai soggetti iscritti 
in base a un criterio di prossimità delle 
zone da manutenere e dalla capacità 
degli operatori stessi di riuscire 
ad intervenire con uomini e mezzi. 
Le strade oggetto dei possibili inter-
venti sono le seguenti:
Via Argine Nuovo – Quarantoli/Tramu-
schio;
Via Belvedere – Mirandola;
Via Borgello;
Via Cavo – Mortizzuolo/Gavello;
Via delle Partite – San Martino Spino;
Via Diversivo – San Giacomo Roncole/
confine con il Comune di San Possidonio;
Via Falconiera – Quarantoli;
Via Fiorano – Gavello;
Via Forcole – Tramuschio;
Via Gavello – Mortizzuolo/Gavello;
Via Grazi – Tre Gobbi/San Martino 
Spino;
Via Guidalina (tratto nord) – Gavello;
Via Guidalina (tratto 
sud) – Gavello/Confine.

Inquadrando il QR 
Code è possibile 
accedere al bando

- contenzioso del lavoro, sindacale, 
previdenziale e assi-
stenziale.

Inquadrando il QR 
Code è possibile 
accedere al bando

Nessun aumento fiscale per cittadini e imprese. “Le risorse in questo momento storico devono rimanere nelle tasche delle famiglie”

Approvato il Bilancio 2024-26. Il Sindaco: “Avanti
con gli investimenti sul territorio e per la comunità”

Il Consiglio Comunale di Mirandola, 
nell’ultima seduta dell’anno tenutasi 
giovedì 21 dicembre 2023 ha 
approvato il progetto di Bilancio 
2024/2026. In un quadro generale 
di perdurante incertezza economica 
globale, le priorità dell’Ammini-
strazione sono state rivolte agli 
investimenti sul territorio, alla tutela 
delle famiglie e delle fragilità e alla 
scelta, tutt’altro che scontata, di 
mantenere invariate le imposte 

comunali senza che fosse applicato 
alcun tipo di aumento sulle stesse. 
Il tutto, proseguendo nell’opera 
di efficientamento dei servizi che 
l’ente eroga ai cittadini mirandolesi. 
“Con l’approvazione del Bilancio, 
da parte del Consiglio Comunale, 
procede senza intoppi – al di là della 
normale discussione in occasione 
del consiglio, tine a far rilevare il 
Sindaco di Mirandola Alberto Greco, 
prima di alcun emendamento da 

Un altro passo volto al sostegno dei 
nuclei famigliari con bimbi piccoli. 
A partire dal mese di gennaio 2024 
(retta di febbraio 2024), per 91 
famiglie mirandolesi coi bambini 
frequentanti gli asili nido comunali 
e convenzionati, sarà applicata una 
riduzione della retta di oltre il 50%. 

La misura di sostegno si pone in 
continuità con gli anni precedenti, 
seppur con un differente strumento 
di finanziamento europeo/

Anno educativo 2023/24: rette dei nidi comunali ridotte
 e pagamento dei soli pasti consumati dai bimbi MIRANDOLA

regionale, e consentirà una signi-
ficativa riduzione degli oneri per le 
famiglie con una certificazione ISEE 
pari o inferiore ai 26.000€/anno, fino 
alla fine dell’anno educativo, ovvero 
giugno 2024. Si tratta di uno stan-
ziamento complessivo di 106.920€ 
che, come detto, riguarderà, oltre ai 
nidi “Civetta” e “Paese dei Balocchi”, 
anche i posti convenzionati presso i 
nidi “Arca di Noè” e “Belli&Monelli”.

Mense scolastiche: per venire 

incontro alle esigenze delle 
famiglie ed uniformare il sistema 
di tariffazione attualmente previsto 
per le Scuole dell’Infanzia statali 
a quello della Scuola Primaria, la 
Giunta comunale ha deliberato il 
passaggio dall’applicazione di una 
tariffa forfettaria mensile - a cui 
possono essere applicate alcune 
scontistiche in caso di reiterata 
assenza - ad una modalità di 
calcolo puntuale, che dal 1 gennaio 

Avviso agli imprenditori agricoli 
per l’affidamento del servizio di

manutenzione delle strade vicinali

Aggiornamento della lista avvocati per gli incarichi di patrocinio legale dal Comune
Il Comune di Mirandola, intende 

aggiornare, in modo permanente, 
l’elenco degli avvocati per l’affida-
mento di incarichi di patrocinio legale 
dell’Ente in giudizio, elenco già costi-
tuito con determinazione dirigenziale 

“Ascoltiamo i cittadini. Miglioriamo 
i servizi”. Un questionario per

l’importante parere dei cittadini
Nell’ottica di una strategia finaliz-

zata a porre i mirandolesi al centro 
delle scelte dell’Amministrazione 
Comunale, è stato individuato 
quale strumento per pianificare 
politiche e valutare i servizi offerti, la 
rilevazione della qualità percepita, 
nota come “Customer Satisfaction”, 
strumento moderno ed efficace 
sui temi della partecipazione, della 
comunicazione e del migliora-
mento dei servizi offerti al cittadino. 

A tale scopo è stato posto un 
questionario on line sul sito del 
Comune – www.comune.mirandola.
mo.it - per la rilevazione del servizio 
offerto, di facile lettura ed immediata 
compilazione, orientato alla misu-
razione del gradimento dell’attuale 
situazione operativa e a racco-
gliere suggerimenti che possono 
aiutare a migliorare i servizi stessi.

Fino al 29 febbraio i cittadini 
potranno esprimere il loro grado 
di soddisfazione e le loro proposte 
di miglioramento, riferite al Servizio 
Viabilità, Commercio e Attività 

n. 846 del 20.12.2021. Detto elenco non 
è soggetto a scadenza ed è confer-
mata l’iscrizione dei legali attual-
mente inseriti nell’elenco stesso, senza 
necessità della presentazione, da parte 
loro, di un’ulteriore domanda rispetto 

produttive, Trasporto pubblico 
locale, compilando i questionari 
on line, a cui è possibile accedere 
direttamente, al massimo una 
volta, cliccando il link sul sito 
o inquadrando il QR Code nei 
post riportati anche nelle pagine 
dedicate sui canali Facebook, 
Instagram, Linkedin e Telegram.

Durante l’indagine non 
verranno raccolti dati personali 
e le informazioni, assoluta-
mente anonime, sono trattate nel 
rispetto delle norme sulla privacy.

Ai titolari di attività produttive e del 
commercio operativi sul territorio 
comunale di Mirandola di control-
lare la propria casella di posta elet-
tronica PEC sulla quale verrà reca-
pitato il questionario relativo alle 
attività produttive e del commercio 
ed a loro esclusivamente riservate.

Inquadrando il QR 
Code è possibile 
accedere diretta-
mente alla pagina 
del questionario

Avviso pubblico per la formazione di un elenco professionisti per pratiche MUDE
Il Comune di Mirandola intende 

procedere all’individuazione di 
professionisti, in possesso delle 
qualificazioni idonee ed interessati 
ad assumere incarichi relativi all’i-
struttoria delle pratiche di “Richiesta 

Contributo di Ricostruzione” da esple-
tarsi mediante piattaforma MUDE, 
riguardanti gli edifici privati danneg-
giati dal sisma del maggio 2012.

Potranno partecipare gli 
operatori economici in possesso 

Budri: “Proseguono i lavori al 
Palazzo comunale, ripartiti quelli del Teatro e avviati gli interventi PNRR”  

“Nel 2024 si conta di delineare 
definitivamente i tempi di chiusura 
della ricostruzione privata, poste 
terremoto 2012 – ha premesso 
Letizia Budri, Assessore alla 
Qualità urbana e Ricostruzione, 
con Deleghe ai Lavori Pubblici, 
Edilizia e Urbanistica, Patri-
monio, Personale, Partecipata 
AESS e Vicesindaco - Per quanto 
concerne il pubblico, proseguono 
i lavori al Palazzo comunale di 
piazza Costituente, in cui si stanno 
completando le ultime valutazioni 
relative agli infissi e alle finiture 
assieme alla Soprintendenza 

“Confermando le linee di mandato, 
senza ricorrere ad alcun tipo di 
indebitamento – ha evidenziato 
Roberto Lodi, l’Assessore alle 
Politiche economiche e Sicurezza 
con deleghe a Bilancio, Tributi, 
Sicurezza, Comunicazione, Sport, 
Partecipate Aimag e Lepida - 
l’Amministrazione ha scelto di non 
aumentare la pressione fiscale (di 
competenza comunale) e le tariffe. A 
questo dato va aggiunto il conteni-
mento delle tariffe per il servizio rifiuti. 
Il pareggio di bilancio, in ciascuno 
degli esercizi 2024-2025-2026, sarà 
agevolato dall’entrata derivante 
dalla retrocessione, da parte di 
UCMAN, dei maggiori trasferimenti 

Archeologia belle arti e paesaggio 
per la città metropolitana di 
Bologna e le province di Modena, 
Reggio Emilia e Ferrara. Dopo un 
lungo periodo trascorso in attesa 
della terza variante, alla fine del 
mese di novembre sono finalmente 
ripresi i lavori presso il cantiere del 
Teatro Nuovo. Sempre entro il 2024 
si conta di ottenere la congruità sul 
progetto di recupero del muro di 
cinta e della Tribuna dello Stadio 
“Lolli”, integrato secondo le richieste 
della Regione Emilia Romagna.” 

“Dopo una prima tranche di 
500.000 € di fondi integrativi, il 

Lodi: “Niente aumenti di tasse e tariffe
investimenti nello sport e per l’incremento della sicurezza”  

delle facoltà di contrattare con 
la PA e con i seguenti requisiti
- essere iscritti, nell’ambito delle 
rispettive competenze, agli Albi o 
Ordini Professionali;
- iscrizione al bando servizi “Servizi 

Professionali– Architettonici e affini” 
presente sul portale 
MEPA di Consip S.p.a. 

Inquadrando il QR 
Code è possibile 
accedere al bando

2024, a parità di costo €/pasto, 
prevederà il pagamento dei soli 
pasti effettivamente consumati.

parte delle opposizioni - anche 
nell’ultimo semestre. il programma 
che questa Amministrazione aveva 
proposto ormai cinque anni orsono 
alla cittadinanza al momento del 
suo insediamento. Un’opera che 
vuole agevolare, il più possibile, lo 
sviluppo e la crescita della Città e 
della sua comunità, ribadendo con 
fermezza la nostra volontà di non 
ricorrere alla leva fiscale. In questo 
particolare momento storico date le 

Ministero dell’Interno si è detto 
disponibile a finanziare ulteriori 
investimenti per la realizza-
zione della nuova Caserma della 
Polizia di Stato all’Ex-GIL - ha qui 
aggiunto, sottolineando anche che 
- a cavallo fra i mesi di settembre e 
ottobre 2023 sono stati avviati tutti 
i cantieri finanziati in toto o in parte 
dai fondi del PNRR: l’ex casello ferro-
viario con annesso parcheggio; 
recupero delle ex scuole elementari 
di via Circonvallazione; la mensa in 
ampliamento al plesso della scuola 
primaria di Via Pietri; il nuovo asilo 
nido in via Giolitti e l’intervento 

di ristrutturazione e di amplia-
mento della scuola d’infanzia 
di “Neri” di Via Toti. Confermati 
infine tutti gli impegni sul fronte 
delle manutenzioni dei fabbricati, 
degli impianti e del verde urbano.”  

versati per le progressive gestioni 
associate (580.000€ per il 2024 e per 
il 2025 e ben 640.000€ per il 2026).” 

“In materia di sicurezza – ha quindi 
proseguito - l’Amministrazione ha 
concluso il rinnovamento del sistema 
di videosorveglianza e varchi per 
un investimento complessivo pari 
a 780.000€. Compiuta la chiusura 
del campo nomadi alle porte di 
Mirandola, il Comune ha creato la 
prima storica unità cinofila della 
Polizia Locale cittadina, comple-
tando l’investimento con l’acquisto 
di nuovi veicoli in dotazione e 
implementando l’organico, pareg-
giando i parametri regionali stabiliti 
in n°1 agente ogni 1.000 abitanti.” 

“Investimenti – aggiunge Lodi - 
anche per lo sport di base e di vertice 
della Città. Da registrare gli investi-
menti per far attecchire sul territorio 
comunale Rugby e Pugilato. L’Am-
ministrazione, inoltre, si è impegnata 
a creare due palestre a cielo aperto 
per favorire uno stile di vita sano 
e accessibile a tutti in qualsiasi 
momento. Nello specifico, con un 
occhio sempre rivolto alle fragilità, 
tutte le macchine in dotazione alle 
due palestre a cielo aperto hanno 
la particolarità e la specificità di 
essere idonee per l’utilizzo da parte 
di utenti non vedenti grazie gli 
appositi cartelli descrittivi in codice 
Braille applicati ad ogni macchina. 

Da non dimenticare che le due 
palestre a cielo aperto sono dotate 
anche di macchine utilizzabili da 
persone in sedia a rotelle. L’obiet-
tivo per il 2024 è completare il polo 
sportivo compreso fra via Pietri e via 
Nuvolari con un’attrattiva area ricre-
ativa finalizzata alla socializzazione.”

criticità attuali, le risorse economiche 
debbono rimanere nelle tasche delle”. 

a quella a suo tempo già avanzata.
L’elenco è suddiviso nelle 

seguenti quattro sezioni:
- contenzioso civile;
- contenzioso amministrativo;
- contenzioso penale;

Il Comune di Mirandola, al fine di assi-
curare il sostegno e lo sviluppo dell’im-
prenditoria locale in applicazione 
del principio di modernizzazione del 
settore agricolo, intende procedere alla 
formazione di un Elenco di imprenditori 
agricoli con i quali, stipulare conven-
zioni – della durata di due anni rinno-
vabili per altri due – per lo svolgimento 
di attività manutentive ordinarie delle 
strade vicinali del territorio comunale.

Le attività dovranno essere eseguite 
dallo stesso imprenditore agricolo 
con l’utilizzo di mezzi ed attrez-
zature in dotazione all’azienda.

A conclusione dell’indagine conosci-
tiva, l’Ente procederà alla costituzione 
di un Elenco nel quale saranno iscritti 
gli imprenditori agricoli in possesso 
dei requisiti richiesti e che abbiano 
inviato la propria manifestazione di 
interesse entro il 6 febbraio prossimo.

Per l’esecuzione degli interventi, il terri-
torio comunale verrà suddiviso in zone 
“di competenza” delle imprese agricole 
aderenti alla convenzione sulla base 
delle esigenze dell’Amministrazione e 
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L’inaugurazione del Polo culturale 
“Il Pico” ha rappresentato l’apice 
delle attività del 2023– fa sapere 
Marina Marchi Assessore alla 
Cultura e innovazione, con 
Deleghe a Istruzione, Start up, 
Politiche giovanili, Partecipate 
ATER, ERT e Fondazione Scuola 
di Musica “Carlo e Guglielmo 
Andreoli” che aggiunge - Un hub 
culturale, risultato particolarmente 
apprezzato dagli under 40, che 
nel primo semestre del 2024 sarà 
caratterizzato, oltre alle attività 
ordinarie, da numerosi meeting 
aziendali già prenotati e da 
numerose esposizioni fra qui quella 
permanente dell’artista Jean Mascii 
con gran parte delle 602 opere 
donate dalla vedova dell’indimen-
ticato illustratore cinematografico 
francese nativo di Mirandola.” 

“Obiettivo – prosegue - per l’im-
mediato futuro che verrà portato 
a termine è il progetto “Mirandola 
Archeologica”, ovvero la valoriz-
zazione del patrimonio emerso 
in occasione degli scavi effet-
tuati dalla Sovrintendenza sia 
nel cortile del Polo Culturale ma 
anche nella loggia del Palazzo 
Comunale in Piazza Costituente.” 

“Consolidati poi, i finanziamenti 
alla Fondazione Scuola di Musica 
(196.000€) al fine di realizzare 
quanti più eventi musicali sul terri-
torio comunale, favorendo conte-
stualmente l’avviamento delle 
giovani generazioni ai percorsi 
formativi garantiti dalla qualità 
del servizio della rinomata Scuola 

“Alimentare la vitalità del centro, 
rivitalizzare i territori frazionali. Un 
impegno preso dall’Amministrazione 
ad inizio mandato e a emergenza 
pandemica superata, applicato 
concretamente con eventi e attra-
zioni in grado di coinvolgere le varie 
anime del territorio. Coinvolgendo in 
primis gli operatori del commercio 
e – attraverso la totale assenza di 
parcheggi a pagamento – convo-
gliando quanto più persone possibili 
verso il cuore della Città”, parte da 
qui Fabrizio Gandolfi, Assessore allo 
Sviluppo del Territorio con Deleghe 
a: Imprenditoria, Commercio e 
Artigianato, Sviluppo economico, 
Centro storico, Frazioni, Turismo 
e Promozione del Territorio. 

“Il 2023 ha segnato un deciso e 
marcato incremento nel numero di 
eventi organizzati sul territorio che 
saranno ulteriormente potenziati 
ed aumentati in vista dell’ultimo 
semestre di mandato. Particolari 
attenzioni sono state intercettate da 
“Mirandola in Love” e dai numerosi 

Marchi: “Al lavoro per ‘Mirandola Archeologica’
e per incrementare le attività al Polo Culturale” 

Gandolfi: “Tra riconferme e novità molti gli eventi
in programma e di valorizzazione del territorio”

Sostegno all’inclusione sociale, istruzione, scuole d’infanzia e nidi. Confermati e finanziati progetti culturali, formativi e aggregativi  

cittadina. Aumentato il sostegno 
ad ATER con particolare attenzione 
al progetto “Sciroppo di Teatro”, 
destinato all’avvicinamento dei 
bambini al teatro. Confermati 
i progetti e i relativi finanzia-
menti al Centro Internazionale di 
Cultura “Giovanni Pico” e lo “Start 
up Ready”: un modello vincente, 
e replicato successivamente in 
altri comuni della Provincia, che 
ha visto tanti studenti delle Scuole 
secondarie incontrare le aziende 
del territorio per un primo reale 
approccio con il mondo del lavoro. 
Confermato inoltre anche per 
accademico 2024-25 il “Mirandola 
Summer Camp”, in collabora-
zione con Unimore, Università di 
Verona e Università di Trento, che 
ha portato sul territorio centinaia 
di studenti universitari in visita al 

appuntamenti di “Mirandola in 
XMAS”. Un folto calendario di eventi, 
rilanciati anche nel 2024 e garantiti 
dallo stanziamento di 180.000€.” 

“Valorizzanti per piazza Costi-
tuente, e contestualmente per il 
commercio del centro – rimarca - 
sono stati i grandi eventi di piazza 
organizzati dall’Amministrazione: 
dal concerto dei Nomadi, in ricordo 
di Elvino Castellazzi, il 25 Aprile con 
la “Colonna della Libertà” ed infine il 
Webboh Fest. Consolidati anche i 25 
eventi e le mostre presso il Barches-
sone: uno sforzo volto alla massima 
valorizzazione delle Valli e dei 
paesaggi del territorio comunale 
lambiti dalla Ciclovia del Sole. In 
tal senso saranno confermate le 
numerose passeggiate – diurne 
e notturne – foriere di successo, 
partecipazione e di gradimento 
nell’anno appena concluso. Per 
le sole attività del Barchessone è 
previsto nel 2024 lo stanziamento 
di una somma pari a 26.000€. 
Grazie al Ceas “La Raganella” 

Luppi: “Sviluppo dei percorsi ciclopedonali e tanta cura per il sociale”  
“Nel corso dell’anno sono stati 

investiti 1.050.000€ per interventi 
di manutenzione straordinaria per 
strade asfaltate di competenza 
comunale. Appaltati i lavori di 
riqualificazione e sviluppo della 
rete di percorsi ciclopedonali sul 
territorio finanziati con 1.260.000 
€ di fondi derivanti dal PNRR. 
Iniziati i lavori di restauro e ripri-
stino con miglioramento sismico 

polo biomedicale mirandolese.” 
“Favorire l’inclusione sociale e 

garantire massimo supporto alle 
Famiglie – evidenzia poi l’Asses-
sore Marchi - restano i punti di 
riferimento dell’attività dell’Am-
ministrazione anche nel settore 
dell’educazione. In tal senso va 

PROGETTAZIONE E ARREDAMENTI
PER LE CASE PIÙ ESIGENTI

via Marconi 56, Cavezzo - tel. 335 7805853
info@arredamentiartenova.it - www.arredamentiartenova.com

La miglior qualità 
              al giusto prezzo!

PROGETTAZIONE E FALEGNAMERIA INTERNA
ATTREZZATA PER PERSONALIZZAZIONE 
DEL MOBILE SU MISURA

del Cimitero Monumentale di 
Mirandola. In via di conclusione i 
lavori di manutenzione straordi-
naria del Cimitero di Quarantoli – 
afferma Federica Luppi Assessore 
alle Politiche sociali e mobilità 
con Deleghe a: Viabilità, Servizi 
Sociali, Servizi Demografici, Pari 
Opportunità, Partecipate ACER, 
AMO e SETA - Sul fronte delle “Pari 
Opportunità”, si segnalano i corsi di 

visto l’acquisto, garantito grazie al 
supporto della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola, della 
pedana di sollevamento per le 
carrozzine con la quale dotare lo 
scuolabus comunale. Imponente 
poi – rimarca - lo sforzo dell’Am-
ministrazione Greco destinato alla 
“criticità nidi” e alle liste d’attesa: 
grazie al lavoro congiunto con i 
gestori, già a partire dal 2023, sono 
divenuti operativi due micronidi 
(“Belli e Monelli” e l’Arca di Noè), che 
hanno creato una disponibilità pari 
a 37 posti. Mi sia consentito aggiun-
gere inoltre che l’inaugurazione 
del nuovo Asilo Comunale, in Via 
Giolitti, permetterà a Mirandola di 
toccare la percentuale di bambini 
0-3 anni del 40% (in perfetta media 
regionale). Confermati poi tutti i 
finanziamenti ai micronidi (58.000 
€) e alle scuole per la qualificazione 
mentre sono state aumentate le 
risorse alle scuole d’infanzia (da 
135.000 € a 150.000 €) per l’anno 
educativo 2024/25. Si è provveduto 
poi a disporre il sostegno oneroso 
ai progetti distrettuali “Scuole 
Aperte” e “Leggere e Scrivere tutti 
insieme... la Scuola fa bene a tutti”: 
quest’ultimo a contrasto delle 
situazioni di disagio, povertà ed 
emarginazione sociale. Infine – 
conclude L’assessore Marchi - sono 
stati incrementati gli investimenti di 
servizio a supporto degli alunni con 
handicap: in questo caso lo stan-
ziamento complessivo ammonta 
a circa 996.000€ e nel 2024 sarà 
aumentato con ulteriori 35.000€.”  

saranno confermati i 102 progetti 
didattici destinati alle 18 scuole del 
territorio con temi di: sostenibilità, 
agenda 2030, mobilità sostenibile 
e salvaguardia della biodiversità. 
Con la collaborazione di Aimag e 

nuoto finanziati, presso le piscine 
di Miranodola, dedicati a portatori 
di disabilità. Mano tesa anche alle 
famiglie con l’apertura, del Centro 
per le Famiglie all’interno del quale 
sono in programma varie iniziative 
nel corso del 2024. Mirandola si 
conferma attenta alle esigenze dei 
più “fragili”: ne è chiara testimo-
nianza un investimento in merito, 
pari al 6% del bilancio comunale.”

dei vari enti del territorio (Gruppo 
Micologico Cavezzese, Consorzio 
della Bonifica Burana, Laboratorio 
Arcobaleno e Manigolde) saranno 
garantiti tutti i laboratori apprez-
zati da studenti e insegnanti.”
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La carenza di personale manda in emergenza
anche la Guardia Medica, che si carica di specializzandi

Cispadana, positivo incontro tra Salvini e Bonaccini
C’è una data precisa che dovrebbe 

scandire il futuro di un cantiere stra-
tegico nel campo delle infrastrut-
ture dell’Emilia-Romagna, dell’area 
nord e Mirandola: la Cispadana: il 
Ministero delle infrastrutture e dei 
trasporti ha infatti convocato per il 17 
gennaio una riunione, a cui parteci-
perà anche la Regione, per sbloccare 
gli ultimi ostacoli e avviare la fase 
operativa dell’opera, ferma da anni e 
ora in attesa del via libera nazionale. 
Una conferma nei giorni scorsi nel 
corso dell’incontro organizzato a 
Roma tra Ministro delle infrastrut-
ture e dei trasporti nonché vice-
premier Matteo Salvini, il presidente 
della Regione, Stefano Bonaccini, 
e l’assessore a Mobilità, trasporti 
e infrastrutture Andrea Corsini.

‘Sicuramente un incontro impor-
tante e costruttivo, che ci permette 
di mettere in fila e di avere le 
garanzie su alcune infrastrutture 
che sono che strategiche e fonda-
mentai per lo sviluppo dell’Emilia 
Romagna, anche nell’ottica della 
sostenibilità” – hanno affermato il 
presidente Bonaccini e l’assessore 

Ora la chiamano Continuità Assi-
stenziale, non più Guardia Medica. 
E a cambiare non è solo il nome 
ma anche il numero, ora unico 
per tutta la provincia: 800 032032. 
Attivo tutti i giorni festivi e prefestivi, 
il sabato e la domenica e negli 
orari notturni. Ma per Mirandola 
il servizio ha cambiato, dal primo 
gennaio, anche sede e gestione. 
Il servizio ambulatoriale di Conti-
nuità assistenziale non sarà più 
gestito da Medibase ma esclusiva-
mente nella sede di via Fogazzaro 
6, presso l’Ospedale Santa Maria 
Bianca, dalle 8 alle 20. Con la rein-
ternalizzazione del personale Ausl. E 
anche in questo campo i cambia-
menti non mancano. Valuteranno 
gli utenti se in meglio o in peggio. 
Nell’ultimo numero (24) de l’In-
dicatore avevamo fornito alcune 
indicazioni e numeri di come la 
carenza di personale non risolta 
nel post emergenza covid, fosse 
stata tra le cause ufficiali della 
chiusura del punto nascita, nel 
dicembre del 2022, e di come la 
stessa carenza stesse mandando 
in crisi anche il Pronto Soccorso. 
Ciò soprattutto alla luce del 
termine dei costosi contratti con le 
cooperative esterne che avevano 
garantito, in emergenza, la conti-
nuità del servizio. Una situazione 
che ha spinto l’Ausl a pubblicare, 
alcune settimane fa, un avviso 

urgente per la ricerca di tre medici 
da destinare specificamente al 
Pronto Soccorso dell’ospedale di 
Mirandola. In attesa che questa 
procedura abbia il proprio esito, 
auspichiamo positivo, rimane 
comunque una situazione di forte 
precarietà e di emergenza. Che 
ora si estende anche alla gestione 
dell’assistenza di base. Sempre nel 
numero precedente de l’Indicatore 
abbiamo raccontato dei numerosi 
cambi nella rete di medici di 
base del distretto sanitario e nel 
Comune di Mirandola e dell’innesto 
di nuovi medici specializzandi. Oggi 
arriviamo alla ex Guardia Medica. 
Che se da un lato è stata concen-
trata in un unico punto non solo per 
Mirandola ma per tutto il distretto, 
è ora garantita soprattutto dal 
lavoro di medici specializzandi.  Di 
laureati in medicina frequentanti 

ancora i corsi di specializzazione 
da inserire negli organici Ausl in 
sostituzione di medici di base. 
Dell’emergenza urgenza e nei nuovi 
CAU ne avevamo, come detto, 
già parlato, sottolineandone la 
rilevanza nel supplire alle ormai 
endemiche e strutturali carenze 
di personale. Ricordiamo che la 
possibilità di utilizzare gli specializ-
zandi era stata introdotta durante 
l’emergenza Covid, a sostegno del 
personale sanitario in organico 
ridotto allo stremo, e per rispon-
dere ad una situazione straordi-
naria e che, come tale, doveva 
essere superata e non era obiettivo 
fare diventare la regola. Cosa che 
invece sta diventando. Perché da 
due anni a questa parte la norma 
che consente l’utilizzo degli specia-
lizzandi in sostituzione fattuale 
dei medici è stata prorogata. 

Corsini. “Non ci siamo presentati 
con un elenco esaustivo ma ci 
siamo concentrati su alcuni temi 
principali, e usciamo dal confronto 
rinfrancati, perché abbiamo visto 
da parte del Governo l’impegno a 
dare risposte positive a un territorio 
che, si è confermato locomotiva dal 
paese, in particolare per l’export’.

‘Siamo convinti che Regione e 

Dopo anni di attesa è il momento 
dell’intesa e della svolta

Nuovamente, anche alcuni giorni 
fa, parallelamente alla manovra 
finanziaria. La possibilità ricorrere 
agli specializzandi per lavorare 
nei Cau, nelle strutture dell’emer-
genza urgenza, e nella medicina 
di base, in scadenza il 31 dicembre 
2023, è stata prorogata al 2024. 
Ed è proprio in funzione di questa 
che l’Ausl di Modena ha potuto 
confermare alcuni giorni fa gruppi 
di specializzandi già attivati anche 
nella rete della continuità assisten-
ziale, ex Guardia Medica.  Dei 22 a 
livello provinciale quattro opere-
ranno nel distretto di Mirandola 
che, come detto, dal primo gennaio 
ha un unico punto di riferimento 
presso il locale ospedale. Tutti 
contratto di 24 ore la settimana 
e fino al maggio 2024. Anche per 
rimanere in tema di precarietà.

Mirandola freme per i cantieri 
della Cispadana, opera “strate-
gicamente non più rimandabile 
al fine di fornire un nuovo impulso 
all’economia del distretto dell’Area 
Nord”. E proprio “con l’intento di 
farsi portavoce delle necessità di 
un tessuto produttivo che compar-
tecipa per il 2% al Pil nazionale”, che 
l’Amministrazione di Mirandola si è 
si era già rivolta, più di un anno fa, 
all’ora nuovo ministro delle Infra-
strutture e dei Trasporti, Matteo 
Salvini. Con un messaggio chiaro: 
avere rassicurazioni in merito alle 
infrastrutture per il territorio tra cui la 
Cispadana. “L’auspicio è che possa 
esser giunto il momento della svolta, 

per un’opera da decenni dibattuta 
ma in maniera poco lungimi-
rante continuamente rimandata”. 

“La speranza – afferma Alberto 
Greco sindaco di Mirandola, “è 
che si possa finalmente essere 
arrivati ad una svolta. Nonostante 
le innegabili difficoltà attuali, in 
materia di collegamenti, il nostro 
tessuto produttivo non ha mai 
smesso di crescere, affermandosi 
a pieno titolo baricentrico a livello 
nazionale, europeo e mondiale. 
L’incertezza di questo tempo si 
può e si deve contrastare con 
misure coraggiose, e per questa 
ragione proprio come lo è la 
Cispadana, non più rimandabili’.

Governo stiano procedendo nella 
stessa direzione: il ministro Salvini 
ci ha garantito che resteremo 
in stretto contatto per seguire il 
futuro di questi cantieri – hanno 
concluso il presidente Bonaccini e 
l’assessore Corsini- e ci ha inoltre 
confermato che a marzo sarà ospite 
della Regione per un convegno 
su mobilità e infrastrutture’.

Regione e Ministro delle Infrastrutture a confronto: il 17 gennaio riunione per lo sblocco definitivo dell’opera

ORARI DI APERTURA ORARI DI APERTURA 
dal lunedì al venerdì 8.30-13.00 / 15.30-19.30dal lunedì al venerdì 8.30-13.00 / 15.30-19.30
sabato mattina 8.30-13.00sabato mattina 8.30-13.00

Via Fogazzaro, 8 - MirandolaVia Fogazzaro, 8 - Mirandola
tel. 0535 24371 - info@farmaciacomunalemirandola.it tel. 0535 24371 - info@farmaciacomunalemirandola.it 
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I NOSTRI SERVIZI

TELEMEDICINA:
ELETTROCARDIOGRAMMA

HOLTER PRESSORIO
HOLTER CARDIACO

AUTOANALISI DEL SANGUE
TEST DIAGNOSTICI

MISURAZIONE PRESSIONE
PRENOTAZIONE CUP E SAUB

RINNOVATO REPARTO DERMO-COSMESI

Il tracciato di quest’opera 
percorrerà in modo trasver-
sale, con direzione ovest-est, 
il quadrante nord-orientale 
della pianura emiliana, attra-
versando le province di Reggio 
Emilia, Modena e Ferrara. 
Tredici saranno i Comuni inte-
ressati dalla nuova arteria: 
Reggiolo e Rolo in provincia di 
Reggio Emilia; Novi, Concordia, 
San Possidonio, Mirandola, 
Medolla, San Felice sul Panaro 
e Finale Emilia in provincia 
di Modena; Cento, Sant’A-
gostino, Poggio Renatico e 
Ferrara in provincia di Ferrara.

TREDICI CHILOMETRI
E TRE PROVINCE ATTRAVERSATE

UN PROGETTO STRATEGICO

Il sindaco Greco: “Il territorio merita questa infrastruttura”

Lunghe code alla Farmacia dell’Ospedale
C’è chi è costretto a chiedere un permesso lavorativo

Anche un’ora di attesa, dipende 
dalla gente che c’è, e in fila alla 
Farmacia interna dell’Ospedale ce 
n’è sempre tantissima. La Farmacia, 
infatti, rifornisce i vari reparti ospe-
dalieri e il pubblico destinatario di 
un piano terapeutico. “Il personale è 
professionale, premuroso e gentile, 
il problema non dipende certo da 
loro. Tuttavia, se fossero in più unità, 
anziché in due o tre, magari i tempi 
si ridurrebbero di parecchio, invece 
l’attesa è lunga, e c’è chi è costretto 
a chiedere una ora o due di 
permesso lavorativo” - dichiara una 
signora che preferisce mantenere 
l’anonimato. Come i tanti in fila che 
mugugnano, “perché le ore volano, 
ma niente nome e cognome”. 
Questione di rispetto nei confronti 
dei farmacisti, “che ci conoscono 
ormai per nome e sono disponibili. 
Il problema non dipende da loro, è 
un peccato fargli torto”. Quale sia il 
motivo principale delle lunghe fila 

di attesa, evidenziato soprattutto 
durante le festività ma che persiste 
da mesi, è difficile da capire. C’è 
chi lo riconduce all’attacco hacker 
subito dall’azienda Ausl, “che ha 
rallentato la tabella di marcia 
dei farmacisti facendo scompa-
rire dai monitor i vari preparati 
galenici per i pazienti e i piani 
sanitari” - commenta un utente in 
fila. Secondo altri, invece, “l’attacco 
non c’entra, la colpa è della cronica

carenza di personale e della 
‘macchina’ sanitaria, ormai rallen-
tata su tutti i fronti. I farmacisti all’in-
terno della Farmacia Ospedaliera 
devono smistare i farmaci per noi 
pazienti e per i reparti ospedalieri”. 
Poco personale a fronte di numerosi 
utenti, quelli dimessi dai reparti e 
che per lunghi mesi devono seguire 
a domicilio la terapia. “Ci sono 
code la mattina e il pomeriggio. È 
raro vedere poca gente, anche se 
ad ottobre andava meglio. Vengo 

qui ormai da quattro mesi, tra due 
scade il mio piano terapeutico, 
poi i farmaci - racconta un altro 
utente - vengono dati col conta-
gocce, un mese per l’altro, anziché 
per due”. Lamentele si sono regi-
strate anche a fine anno quando 
gli utenti di Mirandola e dell’Area 
Nord si sono trovati a dover fare i 
conti con la chiusura di Medibase, 
la cooperativa di medici sorta 
dopo il sisma, e attiva nei week 

end. “Tra l’altro - fa sapere Ubaldo 
Chiarotti del Comitato ‘Salviamo 
l’Ospedale’ - la cose grave è che 
il personale del Pronto Soccorso 
non fosse stato adeguatamente 
informato dall’Ausl della cessa-
zione di Medibase, a partire dal 
1° gennaio. Problemi su problemi, 
senza contare che i medici di 
famiglia della Bassa modenese 
oltre a segnalare forti criticità dei 
Cau attivi in Emilia Romagna per 
la carenza di personale, aspetto 
che potrebbe presto interessare 
anche il Cau di Finale, denunciano 
il fatto che “di notte possiamo 
contare su due sole ambulanze 
per 9 comuni, e comunque senza 
medico, perché il servizio dell’au-
tomedica, poi auto infermieristica è 
stato sospeso, e su un solo medico 
in Pronto Soccorso a Mirandola, 
che non può uscire per le urgenze. 
L’unica automedica in circolazione 
è quella di Casumaro” - dichiarano.
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Recuperata dalla PL di Mirandola bici rubata
Denunciato il ricettatore “pizzicato” con la mountain bike

Dalla Fondazione Cassa di Risparmio di Mirandola
un milione di euro a sostegno dell’Hospice San Martino

La Polizia Locale di Mirandola ha 
restituito al legittimo proprietario 
una mountain bike che era stata 
rubata, presso la stazione dei treni 
di Cividale, lo scorso giugno. Il furto, 
anziché cadere nel dimenticatoio, 
ha messo al lavoro gli agenti i quali, 
grazie ad una segnalazione, prov-
vedevano a rintracciare la bici lo 
scorso 4 gennaio nei pressi della 
fermata del bus di Viale della Libertà. 

Dopo svariati minuti di attesa 
e di appostamento, e dopo che 

Un milione di euro per L’Hospice 
San Martino. È quanto ha messo 
a disposizione la Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
per la realizzazione della struttura 
che sorgerà a Budrighello di San 
Possidonio. A sancire l’importante 
erogazione, l’incontro tenutosi 
il 22 dicembre scorso a Palazzo 
Vischi in Mirandola. operazione che 
consolida ed arricchisce ulterior-
mente il profondo legame che la 
Fondazione medesima mantiene 
con il proprio territorio di riferi-
mento, attivando e realizzando 
progressivamente i progetti, con 
finalità filantropica, individuati 
dal Consiglio di Indirizzo e attuati 
dal Consiglio di Amministrazione. 

Grazie ai fondi periodicamente 
investiti a sostegno delle comunità 
locali, la Fondazione persegue la 
propria mission istituzionale e gli 
obiettivi strategici che rispondono 
alle finalità di crescita e benessere 
del comprensorio dell’Area Nord e, 
al contempo, gli obiettivi d’interesse 
pubblico e di utilità sociale, sempre 
col fine di favorire lo sviluppo del 
territorio. Per queste ragioni, a 
pochi mesi dall’insediamento della 
rinnovata governance, gli Organi 
della Fondazione hanno deciso 
di erogare un milione di euro alla 
Fondazione Hospice San Martino 
per la realizzazione di un Servizio 
Residenziale di accompagna-
mento e cure palliative al malato 

l’Ufficio di Polizia Giudiziaria del 
suddetto Comando avesse verifi-
cato oltre ogni ragionevole dubbio 
che la mountain bike in questione 
fosse effettivamente la medesima 
oggetto del furto, si materializzava 
un individuo che, dopo aver aperto 
con le chiavi, veniva immediata-
mente fermato dagli agenti della 
PL. Accompagnatolo presso gli uffici 
del Comando, l’uomo - un trenta-
cinquenne di nazionalità Romena 
con precedenti penali - veniva 

fotosegnalato e denunciato a piede 
libero per il reato di ricettazione, e 
per il quale sarà deferito all’Autorità 
Giudiziaria in attesa del processo.

La bicicletta oggetto furto è stata 
prontamente restituita al proprie-
tario. “Una buona notizia che sotto-
linea l’importanza, in caso di furto, 
della denuncia e di rapporto stretto 
fra cittadini e le forze dell’ordine – 
ha commentato l’Assessore alla 
Sicurezza Roberto Lodi – Un ringra-
ziamento agli agenti della Polizia 

grave (Hospice) in località Budri-
ghello, frazione di San Possidonio.

“Il contributo erogato– ha dichia-
rato il Presidente della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
Francesco Vincenzi – rappresenta 
in modo coerente quella che è 
la mission di una Fondazione 
bancaria ovvero essere dotati di 
visione prospettica in grado di 
orientare gli interventi sui territori 
di riferimento, a sostegno della 
coesione sociale ed a favore delle 
fasce più deboli e/o svantaggiate”.

“Questo rilevante contributo attri-
buito all’iniziativa della Fondazione 
Hospice San Martino – ha eviden-
ziato il Presidente della Fondazione 
Hospice San Martino, Daniele Monari 

Hospice: anche la comunità
potrà offrire il proprio contributo

Il Sindaco: “Finalmente si attiva
l’iter di realizzazione”

Nel processo che porta alla 
concretizzazione dell’Hospice 
San Martino a Budrighello, anche 
l’intera comunità (di Mirandola, 
della Bassa Modenese, etc.) potrà 
diventare partner attivo nella 
realizzazione di questo fondamen-
tale servizio. E questo sarà possibile 
anche grazie a quei cittadini che, 
con il loro personale impegno, 
intendano aiutare e contribuire a 
realizzare l’Hospice San Martino. È 

possibile partecipare con qualsiasi 
cifra come donazione liberale 
tramite bonifico bancario sul conto 
corrente n. 2632275 c/o BPER Banca 
intestato a Fondazione Hospice 
Area Nord San Martino, IBAAN 
IT40Z0538723300000002632275; 
oppure con una DONAZIONE 
DEL 5×1000 indicando in dichia-
razione dei redditi il codice 
fiscale della Fondazione 
San Martino 90042790361.

– costituisce davvero una pietra 
angolare, decisiva, verso la realiz-
zazione dell’Hospice, unitamente 
agli apporti dei Soci promotori 
Fondatori, l’Associazione Malati 
Oncologici di Carpi, l’Associazione 
Malati Oncologici Nove Comuni 
Area Nord e l’Azienda pubblica di 
Servizi alla persona dei Nove Comuni 
della Bassa Modenese. Ringrazio 
sentitamente la Regione per aver 
raddoppiato il proprio apporto 
economico: anche questa è una 
novità decisiva perché consentirà il 
recupero dell’ex fornace Hoffmann, 
ampliando l’offerta dell’Hospice. 
Questi passi avanti ci avvicinano 
all’obiettivo della posa della prima 
pietra nel 2024. Faccio appello 

A confermare l’impegno in favore della struttura che sorgerà a Budrighello, il Presidente Vincenzi e il Segretario Generale Quarta

a tutta la società civile del terri-
torio a sostenere la realizzazione 
dell’Hospice che costituisce un 
traguardo e un servizio essenziale 
nella rete delle cure palliative”.

“Alla Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola, che con 
questa erogazione conferma la 
propria vicinanza al territorio e alle 
sue esigenze sociosanitarie, va il 
nostro ringraziamento,– ha sottoli-
neato l’Assessore alle Politiche per 
la Salute della Regione Emilia-Ro-
magna, Raffaele Donini –. La 
Regione Emilia-Romagna, infatti, 
al milione di euro già impegnato 
aggiunge un ulteriore milione 
sempre finalizzato al recupero della 
ex fornace Hoffmann, un manufatto 
presente nell’area in cui sorgerà la 
struttura di accompagnamento e 
cure palliative al malato grave che 
sarà rifunzionalizzato e destinato 
ad accogliere servizi complemen-
tari a quelli offerti dall’Hospice”. 

“La Fondazione nell’erogare il 
contributo – ha affermato il Segre-
tario Generale Cosimo Quarta – ha 
verificato che sussiste un giusto 
approccio in termini di Asset & 
Liability Management (ALM) per 
l’impegno concesso dall’Ente, 
ovvero bilanciare l’esigenza di 
mantenere stabile la dotazione 
nel tempo (tutela del patrimonio), 
con quella di verificare/misurare 
il grado di rischio tollerabile 
per diversi livelli di erogazioni”.

mente la procedura per arrivare 
alla costruzione della struttura.”

Cittadino di origine albanese
arrestato dalla PL per lesioni, minacce 

e resistenza a pubblico ufficiale

20 gennaio: la Polizia Locale
celebra San Sebastiano 

Messa col Cardinal Simoni
Gli agenti della Polizia Locale di 

Mirandola hanno fermato, e succes-
sivamente posto in stato d’arresto 
un cittadino di origine albanese – 
residente nella provincia di Rimini – 
che nel pomeriggio del 29 dicembre 
scorso vagava in evidente stato 
di alterazione su Viale Gramsci. 

Il fermo è avvenuto in occasione 
dell’attività di presidio e pattu-
gliamento del territorio ai fini della 
sicurezza. Insospettiti da atteggia-
menti fin troppo eloquenti dell’uomo, 
i tre operatori in servizio fermavano 
il sospettato che, al momento di 
fornire le proprie generalità, dava 
in escandescenze, reagendo in 
maniera violenta contro gli agenti e 
provocando danni al furgone della 
Polizia Locale. Risultato in un secondo 
momento con diversi precedenti 
penali (con capi d’accusa pesanti 
fra i quali resistenza e oltraggio a 
pubblico ufficiale, rapina e violenza 

La Polizia Locale di Mirandola 
si prepara alle celebrazioni per 
la ricorrenza di San Sebastiano 
tradizionale, festa e santo patrono 
del Corpo. Le celebrazioni – a due 
anni ormai, si ricorda, dall’uscita 
della PL mirandolese dall’UCMAN 
– si terranno sabato 20 gennaio 
a partire dalle ore 9 con il ritrovo 
degli agenti e delle Autorità civili 
e militari presso la chiesa di 
Santa Maria Maggiore, Duomo 
di Mirandola per la Santa Messa 
officiata dal Cardinale Ernest 
Simoni e da Don Fabio Barbieri. Al 
termine della liturgia verrà deposta 
un mazzo di fiori presso la ex sede 
del comando della Polizia Locale 
di via Roma a ricordo dei caduti. 
Quindi la cerimonia proseguirà 
presso la Sala Consigliare del 
Municipio, in via Giolitti 22, con l’in-
tervento del Sindaco di Mirandola 
Alberto Greco, delle autorità e del 

sessuale), l’esagitato è stato imme-
diatamente posto agli arresti, con 
le accuse di danneggiamento 
e resistenza, minaccia oltre che 
lesioni verso pubblico ufficiale 
e trasportato presso le celle di 
sicurezza del Comando di Modena 
nelle quali ha passato la notte. 

Il Giudice la mattina immedia-
tamente successiva, di sabato 30 
dicembre ne ha convalidato l’arresto, 
disponendo l’obbligo di firma per 
quattro giorni a settimana, nel comune 
dove risiede, in attesa del processo.

Comandante della Polizia Locale 
Gianni Doni con la lettura ed il 
commento dei dati relativi all’at-
tività della PL nel corso dell’anno 
2023. Sarà presente per l’occa-
sione il Coro Città di Mirandola. 

“L’erogazione di un milione di euro, 
da parte della Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola, e destinato 
a far partire finalmente la realizza-
zione dell’Hospice San Martino, nel 
territorio comunale possidiese è un 
sostegno concreto ed importante. 
Non nascondo dunque la mia 
soddisfazione a riguardo – ha detto 
il Sindaco Alberto Greco - come 
suppongo quella di una comunità, 
dell’area nord e di Mirandola, che 
una volta realizzato andrà a bene-
ficiare del servizio. Quello dell’Ho-
spice è un progetto atteso da anni 
dai Comuni del territorio ed una 
volta operativo sarà di supporto e 
riferimento per la comunità attra-
verso gli importanti servizi che 
erogherà. Rinnovo pertanto il mio 
ringraziamento alla Fondazione 
Cassa di Risparmio per l’impegno 
profuso al fine di fare attivare final-

Sicurezza, il bilancio del Questore:
si chiude un anno di grande lavoro per il Commissariato mirandolese

Il 2023 della Polizia di Stato in 
provincia di Modena si chiude 
con un bilancio positivo in tema 
di sicurezza. Ciò anche grazie al 
grande lavoro di sinergia svolto 
dai tre commissariati che a nord 
della provincia vede il riferimento 
di Mirandola. Il bilancio di attività 
tracciato nei giorni scorsi dal 
Questore di Modena Donatella 
Dosi registra una forte e quoti-
diana attività dell’Ufficio Controllo 
del Territorio dei Commissariato. 
Attività in aumento anche per 
quanto riguarda le chiamate al 

centralino. Basta pensare che 
sono state 37.000 quelle gestite 
dai presidi di Mirandola, Carpi 
e Sassuolo. Tra gli ultimi arresti 
dell’anno da segnalare quello in 
flagranza di reato di uno straniero 
accusato furto aggravato in abita-
zione aggravato anche dalle lesioni 
e dall’aggressione nei confronti 
degli agenti. Fatto che riporta ad 
un altro dato significativo che vede 
soggetti stranieri responsabili di 
oltre il 50% dei reati commessi e che 
portano a denuncia o ad arresto.

“Siamo grati alla Polizia di Stato 

– ha detto il Sindaco Alberto 
Greco - per l’importante lavoro 
svolto nel corso del 2023, anche in 
sinergia con le altre forze di Polizia, 
al servizio della nostra comunità, e 
rinnoviamo per il 2024 la massima 
disponibilità dell’Amministrazione 

Comunale, già confermata nel 
corso del recente incontro con il 
Questore, a sollecitare, nel rispetto 
delle specifiche funzioni istituzionali, 
l’aumento necessario dell’organico 
del locale Commissariato in linea 
con il potenziamento che il governo 
nazionale sta garantendo a livello 
provinciale. Senza dimenticare la 
necessità di accelerare l’avvio dei 
lavori per la nuova Caserma del 
Corpo presso l’ex GIL, elemento 
fondamentale per valorizzare il 
lavoro della Polizia di Stato nell’im-
portante presidio di Mirandola”.

Locale per lo zelo e l’efficacia dimo-
strata, rinnovando ancora una volta 
come Mirandola sia e rimanga terri-
torio ostile per i malintenzionati”. 
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“Dedicato a ciò che accadrebbe 
se la Luna non esistesse, lo speech 
dell’astrofisica mirandolese ha avuto 
grande risalto come uno dei più 
apprezzati d’Italia. Disponibili online 
anche tutti gli altri video dell’evento, 
ed è confermato l’appuntamento 
per la quarta edizione di TEDxMi-
randola sabato 22 giugno 2024. 

È un record assoluto per 
TEDxMirandola, e un risultato notevole 
a livello italiano: uno dei talk andati 
in scena sul palco dell’edizione dello 
scorso giugno è stato promosso 
dalla comunità internazionale TED 
e ha riscosso grande successo sul 
canale ufficiale mondiale delle “idee 
che vale la pena diffondere”. E la 
soddisfazione è doppia perché ad 
avere raggiunto questo prestigio 
è una speaker mirandolese: 
Andrealuna Pizzetti, astrofisica, 
oggi alla Clemson University nella 
Carolina del Sud (Stati Uniti), dove si 
occupa di buchi neri supermassicci.

Ed è proprio sullo Spazio che verte 
il video registrato all’Auditorium 
Rita Levi Montalcini di Mirandola. Il 

TEDxMirandola spicca a livello mondiale: il talk
di Pizzetti diventa virale sul canale internazionale TED

c o m / w a t c h ? v = A s e E 1 V T J 8 E s
“Una grande soddisfazione per tutto 

il team di TEDxMirandola, e anche 
un attestato di stima da parte della 
community internazionale, che ha 
riconosciuto la qualità dei contenuti 
che selezioniamo e presentiamo al 
pubblico”, ha commentato il licen-
ziatario dell’evento, Matteo Stefanini.

Insieme a quello di Andrealuna 
Pizzetti, sono disponibili online 
anche tutti gli altri video dell’e-
dizione 2023 di TEDxMirandola e 
delle due precedenti, sempre su 

punto di partenza è una domanda: 
quale sarebbe il destino del 
nostro pianeta se l’unico satellite 
naturale di cui disponiamo, la 
Luna, non fosse mai esistito? Con 
il suo racconto sul perché la Luna 
sia così importante per la cura 
della vita sulla Terra, Andrealuna 
Pizzetti non ha solo conquistato il 
pubblico presente in sala, ma ha 
superato le 30mila visualizzazioni 
già nelle prime due settimane dopo 
la pubblicazione online sul canale 
TEDx Talks all’indirizzo youtube.

tedxmirandola.com. Tra i prota-
gonisti Francesca Martinelli, 
Gianluca Ales, Camilla Ronchetti 
con Francesca Basaglia, Emanuele 
Ferrari, Francesca Benuzzi, 
Ludovica Billi con Chiara Bucello, 
Umberto Saetti e Sergio Suma.

Nel frattempo sono già avviati i 
preparativi per la quarta edizione 
di TEDxMirandola: l’appuntamento 
è per sabato 22 giugno 2024, con 
il tema One Health, come sempre 
anticipato dal workshop Biome-
dical Valley che si terrà venerdì 
21 giugno. In un’epoca di grandi 
transizioni - energetica, digitale, 
ecologica - il cambiamento non 
può eludere la salute e la qualità 
della vita. Per questo motivo, 
dalla patria dell’avanguardia 
medica e biomedica, TEDx vuole 
celebrare l’esistenza di una sola 
salute che riguarda le persone, 
il pianeta, la sua flora e la sua 
fauna e della quale ci dobbiamo 
prendere cura. Tutti insieme.

TEDxMirandola è anche sui social: 
Linkedin, Instagram e Facebook.

Giorno della Memoria: “L’importanza di ricordare
affinché non accada mai più”. Le iniziative a Mirandola

Un beato, Odoardo Focherini che 
si è dedicato interamente agli altri, 
non perdendo mai la speranza e 
trovando la morte in un campo 
di concentramento nazista. Una 
pietra d’inciampo messa innanzi 
a dove risiedeva in città, in piazza 
Costituente, a ricordo perenne 
della sua figura e del bene che 
fece… È particolarmente sentita 
a Mirandola la ricorrenza del 27 
gennaio giornata internazionale 
che commemora le vittime dell’O-
locausto: per Odoardo Focherini e 
per tutti quelli che perirono impri-
gionati in quegli anni terribili di 
guerra, nei lager. Per soprattutto 
l’importanza di ricordare, affinché 
non accada mai più. “Il Sindaco e 
la Giunta tangono molto a questo 
giorno - afferma l’Assessore 
alla Cultura Marina Marchi - e 
anche per il 2024 le risorse sono 
state destinate in primis a coin-
volgere le nuove generazioni, che 
debbono cogliere l’importanza del 
ricordare e del fare memoria per 
non ripetere gli errori del passato”. 

Sabato 27 gennaio un mazzo 
di fiori sarà deposto in ricordo 
di Focherini, mentre in Audito-
rium Rita Levi Montalcini infatti si 
terrà una doppia replica de “E per 
questo resisto. Voci e musiche per 
ricordare la Shoah”, uno spettacolo 
di Alessia Canducci e Flexus. “Ad 
essere accolte saranno le prime 
e le seconde medie - prosegue 
l’Assessore - per un totale di oltre 
800 alunni”. L’evento racconta la 
Shoah attraverso testimonianze 
di ragazzi e ragazze di diverse età, 
vissuti in luoghi diversi del nord 
Europa, dando - grazie alla molte-

plicità delle storie - una traccia 
cronologica che aiuta a ricostruire 
gli eventi storici dall’ascesa di Hitler 
alla liberazione. Le fonti letterarie 
a cui si ispira sono molteplici: diari 
(Ragazzi in guerra- diari segreti di 
adolescenti, nel secondo conflitto 
mondiale, a cura di Laurel Holliday, 
Il Saggiatore), narrativa per 
ragazzi (Ho vissuto mille anni, Livia 
Bitton-Jackson, Fabbri editori; L’isola 
in via degli uccelli e Corri ragazzo, 
Corri, Uri Orlev, Salani; Misha corre, 
Jerry Spinelli, Mondadori) poesie e 
poemi (Oltre il Ponte Italo Calvino; 
La crociata dei ragazzi, Bertold 

Brecht in Poesie e Canzoni, Einaudi).
Le musiche originali dei Flexus, 

composte appositamente per la 
rappresentazione, con un taglio 
rock incisivo ed emozionale, 
vengono cucite sopra e attorno 
al testo recitato, in un crescendo 
continuo dal forte impatto emotivo. 
Vengono inoltre rivisitati alcuni 
famosi brani di Fabrizio De André e 
Italo Calvino. Ai brani letti, suonati 
e cantati si intervallano momenti 
di interazione con il pubblico in 
cui l’attrice-narratrice racconta, 
si sofferma, pone interrogativi; 
tale alternanza favorisce l’ap-
proccio ad un argomento così 
denso e complesso. La domanda 
ricorrente riguarda il “come” sia 
potuto accadere che la gente 
comune in Germania e nei paesi 
occupati sia rimasta indifferente 
alle discriminazioni razziali senza 
opporvisi; e come i mezzi mediatici 
utilizzati dal regime nazista 
abbiano avuto un ruolo rilevante.

Diventano inevitabili i paralleli 

con la realtà che viviamo oggi, le 
nostre paure, i pregiudizi, le diffi-
coltà che abbiamo ad accettare 
lo straniero, lo zingaro, il diverso. In 
un’epoca, la nostra, in cui i media 
non informano dei fatti ma spesso 
deformano le notizie e alimen-
tano le paure del “diverso da sé”, 
lo spettacolo si impegna a dare 
stimoli e ad interrogarsi, insieme, 
sul passato ed il presente, per 
trovare altre domande preziose 
che ci siano d’aiuto a non commet-
tere gli stessi errori nel futuro.

“E per questo resisto” è una 
grande veglia che lega il 
passato al presente e unisce i 
coetanei di tempi e luoghi diversi.

“Per i cittadini che vorranno 
riflettere su questo dramma-
tico argomento - conclude l’As-
sessore - in Biblioteca presso il 
Polo Culturale saranno presenti 
vetrine tematiche e approfondi-
menti letterari a cura dei bibliote-
cari, suddivisi per età, con molte 
proposte anche cinematografiche”.

Pico e l’Arte: due incontri al Polo 
Culturale a cura di Luca Leoni 

Con gennaio riprendono gli appun-
tamenti della rassegna “Incontri 
d’Arte a Mirandola”, in programma 
presso il Polo Culturale Pico della 
Mirandola di piazza Garibaldi. Dopo 
l’incontro del 15 dicembre scorso, 
“Dialogo - Giovanni Pico della 
Mirandola e Blaise Pascal”, sabato 13 
gennaio presso la sala conferenze del 
Polo alle 16.30, sarà la volta di “Sante 
Peranda, un artista manierista alla 
corte dei Pico”; il pittore ufficiale di 
corte della famiglia Pico, nell’apice del 
Ducato della Mirandola sotto il duca 
Alessandro I. A questo ne seguirà un 
altro – a conclusione della rassegna 
- sabato 20 gennaio, alle 16.30, con 
“Pietro Annigoni, pittore di magnifico 

intelletto”.  L’ingresso è libero con 
prenotazione obbligatoria, tramite 
messaggio Whatsapp al 340 9333451.  

Il TED e quell’obiettivo di condividere il più possibile idee di valore
TED è un’organizzazione no-profit 

con lo scopo di condividere idee 
di valore, spesso sotto forma di 
brevi discorsi tenuti da importanti 
esponenti mondiali del “pensare” e del 
“fare”. Molti di questi talks avvengono 
alla conferenza TED, incluso l’incontro 
annuale a Vancouver, così come 
TEDWomen, TED Salons e migliaia 
di eventi TEDx organizzati in modo 
indipendente in tutto il mondo. 

I video di questi talks sono resi 

Nello spirito delle idee che 
meritano di essere diffuse, TEDx è il 
programma di eventi locali e indi-
pendenti – tra i quali spicca quello 
di Mirandola - che hanno l’obiettivo 
di avvicinare le persone alla condi-
visione di un’esperienza simile a 
quella di TED. Ad un evento TEDx, 
la cui x sta ad indicare la natura 
di “evento TED organizzato indi-
pendentemente”, si susseguono 
interventi dal vivo della durata 
massima di 15 minuti, nell’ottica 
di innescare il dialogo e favorire 
il confronto tra il pubblico in sala. 
La conferenza TED fornisce le linee 
guida generali per il programma 

disponibili, gratuitamente, su TED.com 
e altre piattaforme. Dal 2019 anche 
la versione audio TED Talks Daily, 
disponibile su tutte le piattaforme di 
podcast. Le iniziative aperte e gratuite 
di TED per diffondere idee includono 
TED.com, dove vengono pubblicati 
quotidianamente nuovi video di TED 
Talk; TEDx, che autorizza migliaia di 
individui e gruppi a ospitare eventi 
locali, auto-organizzati in stile TED 
in tutto il mondo; il programma TED 

TEDx, ma i singoli eventi TEDx, 
incluso il nostro, sono indipendenti 
(soggetti a determinate regole).

TEDx: un “evento organizzato
indipendentemente”

“Progetto cresciamo insieme”
l’azienda Di Quattro al Galilei

Fellows, che seleziona innovatori 
da tutto il mondo per amplificare 
l’impatto dei loro straordinari progetti 
e attività; il progetto Audacious, che 
finanzia idee che possono potenzial-
mente avere un impatto su milioni 
di vite; TEDSummit, che riunisce i 
membri della comunità TED globale 
per brainstorming, discussioni, spet-
tacoli, workshop e un programma 
eclettico di conferenze sul palco; 
e l’iniziativa educativa TED-Ed. 

L’azienda entra a scuola con il 
“Progetto cresciamo insieme”. 
I migliori professionisti di Di 
Quattro e Meccanica Di Quattro 
saranno presenti all’Istituto 
Tecnico Industriale Superiore G. 
Galilei di Mirandola finalizzato 
ad incontrare i prossimi diplo-
mandi. Un’occasione di crescita 
e confronto operativo su che 
cos’è la meccanica di precisione.

Si tratta di sei appuntamenti 
– 11/01, 2/02, 19/02, 7/03, 13/03 e 
20/03 - rivolti a tutti gli studenti 
del 5° anno di Meccanica in cui 
saranno approfondite le tematiche 
di: sistema qualità e controllo, 

programmazione, tecniche di 
lavorazione industriale, facendo 
così conoscere esperienza e mezzi 
delle aziende, volte a realizzare 
insieme componenti meccanici 
di qualità. A tutti e cinque i ragazzi 
verrà inoltre offerto un inseri-
mento con tirocinio formativo 
post-scuola presso il Gruppo HDQ.
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Al dott. Borelli, un papillon dedicato
al Barchessone Vecchio, opera di ‘Nonno Silvano’

Uno straordinario ed originale 
papillon… delle Valli, o meglio, del 
Barchessone Vecchio. È quello 
che ha ricevuto in dono a Natale 
il Dottor Nunzio Borelli, rimasto di 
fatto meravigliato dello straordi-
nario regalo. Il “Farfallino”, decisa-
mente elegante è opera di Silvano 

Vergnani, conosciuto meglio come 
‘Nonno Silvano’ di San Martino Spino. 
Nota è la sua abilità nel riciclare e 
recuperare i cartoni per realizzare 
stupendi manufatti – dai dischi per 
la sosta oraria, ai portachiavi, fino 
ai poggia smartphone – a tema 
Valli mirandolesi e abitanti delle 

stesse. Questa volta ha pensato 
a qualcosa di ancor più originale: 
un papillon che reca sopra una 
rappresentazione di quello che è 
il simbolo della vastità valliva, il 
Barchessone. Contento ovviamente 
il dott. Borelli, che tiene a ringra-
ziare sentitamente ‘Nonno Silvano’

L’Amministrazione Comunale ha 
scelto di intervenire con massima 
severità nei confronti della guida 
spericolata, e di chiunque scelga 
di percorrere le strade di compe-
tenza comunale esponendo se 
stesso e chi incontra sul percorso 
della propria marcia a pericoli. 
Particolare attenzione, anche in 
doveroso rispetto alle numerose 
segnalazioni pervenute dai 
residenti di San Giacomo Roncole, 
è stata posta sul tratto della 
Strada Statale 12 Sud che attra-
versa il centro abitato frazionale.

Strada Statale 12 Sud a San Giacomo Roncole:
un freno agli incidenti stradali e all’alta velocità

L’Amministrazione comunale, per tutelare il centro abitato della frazione, ha attivato l’1 gennaio scorso un misuratore di velocità
Sono stati infatti, negli ultimi 9 anni 

ben 95 i sinistri stradali registrati 
sul tratto stradale in questione che 
hanno portato al preoccupante 
dato di 60 ferimenti, 6 dei quali con 
45 giorni di prognosi, o addirittura 
riservata. Non di minor portata i 
danni materiali e i conseguenti 
disagi alla circolazione a questi 
dovuti in un tratto particolarmente 
trafficato anche in considerazione 
dell’imbocco della zona industriale. 

A partire dallo scorso mese di 
ottobre 2021, l’Amministrazione 
ha avviato un percorso di moni-

toraggio dell’area  e del tratto 
stradale in questione consta-
tando come addirittura l’84% dei 
veicoli in transito non rispettasse 
il limite imposto di 50 km/h. I casi 
più eclatanti riscontrati furono 
un’autovettura (122 km/h), una 
moto (124 km/h) e addirittura un 
camion con rimorchio a 95 km/h. 
Contestualmente si avviava la 
procedura di interdecreto prefet-
tizio per l’installazione di rilevatore 
di velocità la cui autorizzazione 
è pervenuta nel mese corrente.  

In considerazione di ciò, a 

Novanta persone alla tombolata
parrocchiale di San Martino Spino

Servizio Civile in Croce Blu a Mirandola: quattro posti disponibili

Sabato 6 gennaio, a partire dalle 16, 
si è tenuta presso la canonica della 
parrocchia di San Martino Spino una 
divertente e simpatica tombolata di fine 
festività natalizie, il cui ricavato servirà 
come contributo per il completamento 
dei lavori di ristrutturazione della chiesa 
della frazione mirandolese. La tombola 
è iniziata dopo il tradizionale arrivo della 
Befana e di Babbo Natale, che hanno 
portato le calze a tutti i bambini presenti. 
Circa 90 persone hanno preso parte ai 6 
giri di tombola con premi di varia natura 
e, tra un giro e l’altro, per ristorarsi era 

Sono aperte le candidature 
per il Servizio Civile Universale 
presso la Croce Blu di Mirandola.

I posti disponibili sono quattro.
Potranno presentare domanda 

ragazzi e ragazze (italiani e non, 
purché europei o regolarmente 
soggiornanti in Italia), che hanno 
compiuto il diciottesimo e non 
superato il ventinovesimo anno di 
età (28 anni e 364 giorni) alla data 
di presentazione della domanda.

attivo anche un servizio bar che, con 
panettoni, cioccolate, vin brulè e tanto 
altro ancora, ha deliziato il palato di 
tutti i partecipanti del bel pomeriggio 
di chiacchiere, spensieratezza, gioia, 
divertimento e buona compagnia.  

VETRO ROTTO?VETRO ROTTO?
LA SOLUZIONE ÈLA SOLUZIONE È

 DISINFEZIONE - SANIFICAZIONE
 ABITACOLO CON “OZONO”

DO3

DEGHIACCIANTE 
927 MICRO LOGICAL

da spruzzare sul parabrezza GHIACCIATO
o da versare direttamente nella vaschetta

acqua tergicristalli

SERVIZIO di RI-CALIBRATURA e
DIAGNOSI DEI DISPOSITIVI A.D.A.S.  
(sistemi assistenza alla guida)

SOSTITUZIONE E RIPARAZIONE
CRISTALLI AUTOVEICOLI E BUS

IN PRIMO IN PRIMO 
PIANOPIANO

Buon 
Compleanno!

8 gennaio

...e sono 13!!!

Mirandola Glass Center Srl - Via 11 Settembre 2001, 1/3  (Angolo Via Bruino)
MIRANDOLA  - Tel. 0535 26657 - www.mirandolaglass.it

OSCURAMENTO VETRI 
AUTO CON

PELLICOLE SOLARI 
OMOLOGATE

Gli acquerelli di Paola Bergamini 
parlano al cuore. “La pittura,

valido rimedio contro il dolore”
Ha iniziato a disegnare ad acque-

rello attimi di vita quotidiana per 
cercare di superare lo sconforto per 
la perdita dell’amata madre, poi 
è esplosa la passione. Oggi Paola 
Bergamini disegna a tutto tondo, non 
solo ritratti domestici, tazzine di caffè 
o calici di vino, ma fiori, composizioni, 
paesaggi e tutto ciò che la circonda 
e che stimola la sua vena artistica.   
“Qualche anno fa, dipingere è stata 
per me una esigenza - racconta - una 
sorta di passatempo per cercare di 
estraniare mente e cuore, per quanto 
fosse difficile, dal pensiero di mia 
madre, poi mese dopo mese la pittura 
è diventata il mio hobby preferito. Le 
bellezze del Creato e la vita stessa 
mi hanno reso consapevole del fatto 
che la vita, in quanto dono di Dio, 
non muore. La pittura mi ha aiutato a 
superare un periodo cupo, facendomi 
pensare anche alle cose belle della vita 
e oggi mi riempie di piccole e grandi 
soddisfazioni. Durante le festività - 
continua -ho preparato tanti biglietti 
augurali con immagini natalizie, come 
si faceva quando eravamo piccoli, e 
sui social le immagini dei miei acqua-
relli ricevono consensi e condivisioni. 
È uno sprone, questo, a proseguire”.  

Paola, che assieme al marito 

Candidature aperte per ragazze e ragazzi. Domande online entro il 15 febbraio
La domanda deve essere presen-

tata entro il 15 febbraio 2024 ore 14.
Importante: si ricorda che l’’i-

scrizione è possibile esclusiva-
mente online tramite il Sistema 
Pubblico di Identità Digitale 
– SPID. Gli aspiranti operatori 
volontari dovranno presentare 
la domanda di partecipazione 
esclusivamente attraverso la piat-
taforma Domande on Line (DOL) 
raggiungibile tramite PC, tablet e 

smartphone all’indirizzo: https://
domandaonline.serviziocivile.it/

Per chi volesse saperne di più? 
Scrivere una mail a info@croceblu-
mirandola.it oppure inviare un 
messaggio whatsapp al 3495911552

Maggiori informazioni al 
link: https://croceblumiran-
d o l a . i t / s e r v i z i o - c i v i l e - u n i -
versale-2024/ (al progetto: 
Pubbliche assistenze a Modena 
2023 – codice sede: 148507).

Omero ha gestito per anni il negozio 
Lucky Bike in via Statale nord, è una 
autodidatta. “Devo sicuramente al 
maestro Gianni Pedrazzi, del Circolo 
Artificio di San Felice, l’arte di avermi 
insegnato a miscelare i colori, il resto 
è puro istinto coniugato al continuo 
desiderio di fissare nei miei disegni il 
bello della vita, che dalla pandemia 
ad oggi sembra essersi dissolto, ma 
che dobbiamo continuare a coltivare. 
Se non altro - prosegue - per esigere 
un mondo a misura d’uomo e non 
di pazzia e di scelte sbagliate. Un 
mondo a misura di famiglia, di crea-
tività, di vita e di speranza, di cibo 
genuino e di natura. Cerco, attraverso 
i miei acquarelli, di trasmettere questo 
messaggio di speranza e di cose belle”. 

Un successo il campo invernale della parrocchia mortizzuolese  
Si è chiuso il 30 dicembre scorso il 

campo invernale ACR di Bieno 2023, 
organizzato dalla parrocchia della 
frazione mirandolese di Mortizzuolo. 
Il campo invernale - dopo lo scorso 
campo estivo - ha visto ancora una 
volta la collaborazione tra la parrocchia 

di Mortizzuolo e quella della frazione 
di Concordia Vallalta. Un campo 
invernale molto partecipato, da parte 
di bambini e ragazzi, per cui la parroc-
chia di Mortizzuolo ha espresso sentiti 
ringraziamenti non solo verso i giovani 
partecipanti, bensì verso le relative 

famiglie per il sostegno e la fiducia 
che ripongono sempre in quanto viene 
organizzato per i ragazzi dalla parroc-
chia mortizzuolese. Un grande grazie, 
infine, è stato rivolto anche a tutto il 
gruppo di Vallalta per l’accoglienza e la 
bellissima esperienza vissuta insieme.    

“Gavellesi doc” a tavola tra risate, 
ricordi e voglia di stare insieme

L’ibis: un ospite, che nelle Valli
mirandolesi non è più una sorpresa

Si sono ritrovati lo scorso anno, dopo 
un paio che avevano saltato per ragioni 
non dipendenti dalla loro volontà, bensì 
dalla pandemia. Lo hanno ripetuto 
quest’anno, poco prima di Natale, 
consolidando una tradizione che, salvo 
la “pausa indotta” si ripete da anni: la 
cena degli uomini a Gavello. Segue di 

qualche fine settimana quella delle 
donne e ha lo scopo di radunare i 
residenti uomini della frazione e quelli 
che a Gavello ci hanno abitato in 
passato. In altre parole i gavellesi doc. 
Quest’anno ha raggiunto la quota di 
circa una settantina di partecipanti 
dai 20 ai 70 anni, che si sono ritrovati 
a tavola. Menù ovviamente della tradi-
zione: da gnocco fritto e salumi ai classici 
ed immancabili maccheroni al pettine 
delle Valli. Quindi arrosti misti e zuppa 
inglese per finire. Il resto sono state risate, 
aneddoti e ricordi. Soprattutto la voglia 
per tanti di ritrovarsi come un tempo. 

“L’Ibis sacro egiziano – ci racconta 
Sergio Poletti da San Martino 
Spino - è arrivato anche nelle Valli 
Mirandolesi, dove l’avifauna rara e 
assai diffusa. Ormai da diversi anni. 
Qui appare fotografato, intorno a 
via Valli, durante un viaggio auto-
mobilistico sulla SP 7 e dopo un 
breve inseguimento, tra strada e 
fossi della provinciale stessa, da 
Antonella Rubano. Il volatile si è 
presentato intorno ai corsi d’acqua 
tra San Martino Spino e la borgata 
Tre Gobbi, in dieci esemplari. 

Questo grande volatile, forse 
fuggito da qualche gabbia di 
parchi ecologici, in Francia, dalla 
Camargue, negli anni Novanta, o 
da allevamenti privati, circo o zoo, 
si è già notato anche in Piemonte in 
Veneto e in Lombardia. Sembra aver 
trovato l’habitat ideale, ma è mal 
visto dagli ambientalisti, soprattutto 
da Lega Ambiente, che lo classifica 

nocivo e capace di annientare altre 
specie. Da due anni ha comin-
ciato a nidificare. Certamente 
creerà problemi all’ecosistema.

Nell’antichità dei faraoni l’Ibis 
era venerato come una divinità, 
come Dio Thot. È nero e bianco, 
con il becco ricurvo, ha la testa e 
il collo nudi. Una volta si trovava 
solo nell’Africa subshaariana.

Dunque una specie alloctona, 
aliena, invasiva come la nutria, 
il visone o lo scoiattolo grigio.

Mangia pesci, anfibi, crostacei, 
piccoli roditori, molluschi, lombrichi, 
insetti, uova e pulcini di altre specie. Il 
regolamento europeo 1143, numero 
230, lo ostacola e combatte. Tutte 
le specie invasive, infatti, possono 
causare problemi alla salute e 
alle attività economiche. La sua 
nocività è dall›Ispra stimata in 
12 miliardi di euro l’anno perché 
trattasi di predatore onnivoro”

partire dal 1 gennaio 2024, è stato 
attivato il “velox” in via sperimen-
tale ed a tempo determinato. 
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Mirandola in XMAS bissa il successo dello scorso anno 
aumentando la partecipazione e l’entusiasmo

Un Capodanno “house” che riporta i grandi eventi
per le giovani generazioni nella città dei Pico

La forte volontà dell’Amministra-
zione di ridare alle giovani gene-
razioni un capodanno a Mirandola, 
letteralmente a Km0, o comunque 
un 31 dicembre per festeggiare al 
meglio l’anno nuovo, ha trovato il 
suo compimento nell’evento realiz-
zato al “Pala Simoncelli”. Una scelta 
politica chiara, resa concreta dalla 
capacità del Consigliere Comunale 
Guglielmo Golinelli di assem-
blare un pool di lavoro giovane 
ma allo stesso tempo laborioso 
ed efficiente. Una collaborazione 
strettissima - fra Comune, ufficio 
di promozione turistica del terri-

torio, Fondazione Scuola di Musica 
e l’Accento S.r.l e la Mirandolese 
FC - che ha portato alla serata 
“Midnight – Ci pensiamo Domani” 
con oltre 450 under 20 che hanno 
preso parte ad una festa comple-
tamente “made in Mirandola”, 
accompagnata dai suoni di impor-
tanti Dj (Fra Betti, Martino Guick, 
N4C e Alessandro Romagnoli) e 
producer del territorio e dalla voce 
del volcalist della storica discoteca 
Alterego di Verona. Un party svoltosi 
regolarmente, senza la minima 
problematica logistica, tecnica e di 
ordine pubblico, che ha evidenziato 

le capacità dello staff neo costituito 
di PR 1ShotStaff di divertire e fare 
divertire. Un buon “punto zero” che 
ora attende un rilancio, mirando 
a creare numerose attività sul 
territorio in favore dei giovani, con 
focus sugli eventi ludico/aggrega-
tivi. “È stato veramente bello poter 
lavorare a questa serata insieme 
al Comune e agli organizzatori, 
per riportare il capodanno al a 
Mirandola. Siamo orgogliosi del 
risultato e ci auguriamo di poter 
organizzare sempre più eventi per i 
ragazzi della nostra città. Auguriamo 
a tutti un felice anno nuovo.”

Suggestivo ed emozionante il 
tradizionale concerto di Natale 
tenutosi presso l’auditorium Montal-
cini, che ha lasciato la platea senza 
respiro. Uno spettacolo a 360° che 
ha coinvolto in un connubio unico 
la Filarmonica ‘Andreoli’ e la Scuola 
di Danza Khorovodarte capace 
di strappare numerosi applausi 
al pubblico presente. Così pure al 
Sindaco e l’Assessore alla Cultura 
Marina Marchi, presenti in rappre-
sentanza dell’Amministrazione. 

“Le note e i suoni, che hanno 
riecheggiato nell’auditorium – ha 
tenuto a sottolineare il Sindaco 

Alberto Greco - ci permettono 
di ricordare l’importanza del 
linguaggio universale della musica. 
Mirandola ama la musica e la danza 
e le ritiene elementi imprescindibili 
del percorso formativo e culturale: 
non a caso la Scuola di Danza 
Khorovodarte e la Scuola di Musica 
Andreoli rappresentano un modello, 
riconosciuto e pluripremiato, di 
formazione e soprattutto inclu-
sione. La nostra è una Città ricca 
di valori e tradizioni, animata da 
una comunità onesta, laboriosa ed 

L’Assessore Fabrizio Gandolfi: “Un plauso sentito al CEAS e a chi ha reso perfette le iniziative coinvolgendo il territorio e la comunità”

Cinquantasei eventi, racchiusi 
in cinque settimane, rivolti ad un 
pubblico ampio: grandi e piccoli, 
giovani e anziani, oltre ovviamente 
alle famiglie, caratterizzato dal coin-
volgimento di tutta la comunità, 
delle Associazioni di volontariato 

del territorio e degli operatori del 
commercio del centro storico. 
Mirandola in XMAS conclude il 
proprio periodo di iniziative, con tanti 
spunti positivi e la possibilità – per la 
futura governance del Comune – di 
ripartire da una base solida e sempre 

nella direzione della valorizzazione 
di un territorio che, se sollecitato a 
dovere, sa rispondere in maniera 
collaborativa ed entusiastica, date 
le molteplici opportunità che offre.

Anche per la seconda edizione di 
Mirandola in XMAS il CEAS ha lavorato 
sodo inserendo attività green in 
coerenza con i progetti portati avanti 
da anni. Sono quindi comparsi gli 
orsi polari che hanno dato seguito 
ai messaggi dell’Orso Freddi creato 
dal CEAS per tutti i bimbi con le 
storie presso l’igloo disponibili per 
tutte le famiglie interessate. In 
collaborazione con Pirene e “Porta 
Aperta Mirandola odv” – a cui va un 
sentito ringraziamento al presidente 
Roberto Pignatti - è stato creato 
nell’Igloo un angolo dove i bambini 
oltre alla loro letterina di Natale 
hanno potuto portare giocattoli 
usati e funzionanti trasformandosi 
in aiutanti e sostenendo bambini 
più bisognosi. Si è poi lavorato sul 
gioco di squadra coinvolgendo le 
realtà associative e le attività miran-
dolesi con l’organizzazione di eventi 
e appuntamenti per far conoscere 
le potenzialità della nostra città; 
laboratori di pasta e maccheroni al 
pettine ed incontri su prodotti tipici Musica e danza insieme nel concerto di Natale

hanno sorpreso ed emozionato il pubblico presente all'Auditorium
affezionata ai propri simboli. Il 2024 
ci permetterà di entrare nel cente-
nario dalla scomparsa di un artista 
italiano che ha connotato – proprio 
grazie alla musica – il nostro Paese 
nel mondo: Giacomo Puccini. All’o-
perista lucchese Mirandola rico-
noscerà il valore immortale anche 
nel prossimo Memoria Festival. E 
proprio con una celebre frase di 
Puccini, sempre attuale, a tutti i 
mirandolesi cittadini Felice anno 
nuovo: “Vissi d’arte, vissi d’amore, 
non feci mai male ad anima viva.”

come l’Aceto Balsamico Tradizio-
nale che hanno riscosso successo 
e interesse. “Crediamo che il Natale 
di quest’anno – fanno sapere dal 
CEAS - sia stato una vera occasione 
per stare e festeggiare insieme nella 
nostra Città scoprendone l’acco-
glienza ma soprattutto la capacità 
di fare squadra e di lavorare insieme 
per la sua valorizzazione e il suo 
miglioramento. Di questa squadra 
il CEAS ne fa parte e continuerà 
a farne parte anche in futuro.

“I feedback che abbiamo ricevuto 
sono stati non solo positivi ma 
anche contraddistinti da uno 
spontaneo e contagioso entusiasmo 
– commenta Fabrizio Gandolfi, 
Assessore alla Promozione del 
Territorio – Dal canto nostro l’Ammi-
nistrazione è lieta che le iniziative e le 
strutture organizzate siano piaciute 
e abbiano incontrato il gradimento 
di cittadini e dei tanti visitatori: in 
caso di rinnovo della fiducia, anche 
il prossimo Natale sarà nel segno 
della valorizzazione del nostro centro 
ed aperto al numero maggiore di 
collaborazioni possibili. Siamo fieri 
che queste festività si siano tradotte 
e consolidate ancora una volta in un 
appassionante gioco di squadra.”
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“200 libri per 200 presepi”: tanti i bimbi che hanno
partecipato alla quinta edizione del contest natalizio del Comune

Che bella festa il Natale a Mirandola!
E che festa trascorrere tanti bei momenti insieme

…e bello è stato anche
il Capodanno in piazza Costituente

Il Natale a Mirandola, la festa con 
ogni probabilità più sentita, l’hanno 
fatta soprattutto le persone. Quelle 
che hanno partecipato alle tante 
iniziative organizzate ed agli eventi 
in centro, che sono andate alla 
pista di pattinaggio, che hanno 
preso il trenino per muoversi nel 
cuore storico della città dei Pico; 
i bambini che non si sono tirati 
indietro nei tanti appuntamenti 
promossi: dalle letture, alla possibi-
lità di fare la pasta come una volta 
sotto lo sguardo vigile delle rezdore, 
o ai laboratori organizzati al Polo 
culturale e soprattutto dentro la 
casa di Natale, l’igloo collocato 
sotto il palazzo comunale. A cui si 
sono affiancati buskers, musica e 
visite guidate. Senza dimenticare le 
frazioni tra concerti ed eventi creati 
appositamente per stare insieme.

Ci sono poi stati i momenti anche 

Il Capodanno di Mirandola è stato 
un momento di festa e condivi-
sione anche presso l’igloo natalizio 
di Piazza Costituente. Al suo interno 
è stato organizzato un party diver-
tente e coinvolgente, da Simona di 
“Le Alchimie di Pico”, unitamente 
alla collaborazione di altre attività 
del territorio fra le quali Lisa di Ottica 

un pizzico più ‘istituzionali’, che non 
hanno mancato di raccogliere 
tanta partecipazione. Ad esempio 
come al discorso benaugurante 
del Sindaco Greco in cui erano 
presenti quasi tutti i dipendenti 
del Comune quest’anno nella sala 
Consigliare o gli incontri sempre 
del Sindaco con la Polizia di Stato 

e la Guardia di Finanza, con Suor 
Teresa dalla carica travolgente, col 
principe e la principessa del prin-
cipato di Francia Corta che hanno 
fatto visita al Consiglio in occasione 
dell’ultima seduta dell’anno. visite a 
cui si aggiungono quelle di Babbo 
Natale a tutte le scuole primarie 
del territorio, alla Polizia Locale, ai 

Alla fine ha confermato il proprio 
successo il contest del Comune 
dedicato ai bambini denominato 
“200 libri per 200 presepi”. Giunto alla 
quinta edizione e con un numero di 
partecipanti crescente, tantissimi 
anche quest’anno sono stati i bimbi 
che hanno mandato foto di alberi 
di Natale, di disegni e di presepi. E 
che poi si sono messi in fila in piazza 
Costituente il 23 dicembre scorso 
– circa 70 le famiglie presenti - 
davanti e nell’igloo per ricevere 
il libro in premio e per fare la foto 
con Babbo Natale e il suo elfo. 

“Come Amministrazione abbiamo 
voluto convintamente confermare 
un contest che si è rivelato parti-
colarmente apprezzato e parte-
cipato dalle famiglie mirandolesi 
– commenta l’Assessore alla 

Cultura Marina Marchi – Già nella 
passata edizione avevamo ampia-
mente superato le 200 adesioni: un 
numero importantissimo di parte-
cipanti che nel 2023 puntiamo 
quantomeno a replicare. Crediamo 
molto nella potenza della lettura 
quale volano educativo per i nostri 
giovani e abbiamo convintamente 
sposato l’idea dell’Ufficio Cultura di 
riproporre questa fortunata inizia-
tiva che culminerà con la consegna 
dei doni, da parte di Babbo 
Natale, nel giorno dell’Anti Vigilia 
di Natale in Piazza Costituente”. 

Per chi non fosse riuscito a 
ritirare c’è ancora la disponi-
bilità in biblioteca negli orari di 
apertura al reference piano terra: 
quale migliore occasione per fare 
un salto al polo culturale Il Pico?

Vigili del Fuoco. Nei giorni poi che 
hanno preceduto il Natale – quale 
momento migliore? – è stato poi 
inaugurato ed aperto il Centro per 
le Famiglie presso il Municipio, con 
attività per i più piccoli e non solo, 
che proseguiranno per tutto l’anno. 

Infine è stato il Natale anche 
degli operatori del commercio 
che anche nelle feste appena 
trascorse non hanno esitato 
a mettersi in gioco con le loro 
sempre apprezzabili iniziative. 

Due 14, Mauro e Fabrizio di Le Petit 
Cafè e Stefania di Onde di Colore. 
La serata è stata movimentata, con 
l’immancabile conto alla rovescia 
di mezzanotte, dal dj Paolo Ferrarini. 
Un ringraziamento sentito a tutti per 
aver reso speciale l’ultimo giorno 
del 2023 e acceso Piazza Costi-
tuente nelle prime ore del 2024.
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Guido Zaccarelli insignito del titolo di Cavaliere
dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana

La farmacista Vanda Veronesi, 100 anni di vita
da romanzo storico e una agenda ricca di appuntamenti

Cavaliere dell’Ordine al Merito 
della Repubblica Italiana. È il titolo 
con cui è stato insignito il miran-
dolese prof. Guido Zaccarelli – 
collaboratore de L’Indicatore  
Mirandolese – e che ha ricevuto 
dalle mani della Sig.ra Prefetto di 
Modena Alessandra Camporota, il 
19 dicembre scorso presso il Teatro 
San Carlo di Modena, “per la lunga 

Ha guidato la sua fiammante 
Rover fino all’età di 99 anni. Il 
medico le avrebbe rilasciato la 
patente anche per l’anno succes-
sivo, “Ma sono stata io – dichiara 
- per coscienza e rispetto altrui a 
non voler più guidare. È stato difficile 
rinunciare, per una come me che 
nel passato ha guidato Bmw e 
Maserati, ma preferisco così”. La 
vita di Vanda Veronesi, farmacista, 
classe 1923, 100 anni compiuti 
nel dicembre appena trascorso, 
sembra uscita dalle pagine di un 
romanzo. Nella sua inconfondibile 
casa, in viale Gramsci, tinteggiata 
di rosa e con i nodi d’amore voluti 
dal marito, il generale di Cavalleria 
Emilio Grimaldi, morto nel 2007, 
la storia d’Italia s’intreccia con 
quella mirandolese e dei coniugi 
tanto è ricca di eventi, aneddoti, 
particolari. Alle pareti le foto del 
generale con il Re Umberto II, con 
il grande amico Indro Montanelli, 
poi quelle che ritraggono cene di 
gala alla Corte dei Savoia, cimeli, 
doni e oggetti che riportano indietro 
al ventesimo secolo, ma ancor 
prima, addirittura al tempo dei Pico. 

“La famosa tenuta ‘La Pica’, 
con torretta emiliana e annessa 
chiesetta - racconta la dottoressa - 
venne costruita all’incirca 700 anni 
fa dai miei avi, e poiché la moglie di 
uno dei Veronesi era discendente 
dei Pico venne denominata ‘La 
Pica’. Nella mia famiglia ci furono 
anche guerrieri, garibaldini, vescovi, 
cardinali, frati teologi, ma anche 
proprietari terrieri e agricoltori, come 
lo fu mio padre Giovanni, che ricordo 
come uomo di grande fede e bontà”. 

È forse per questo, per questi illustri 
avi che il destino preparò per la 

Tra i nuovi Maestri del Lavoro, ci sono anche dei mirandolesi
Il lavoro come punto di riferimento 

personale e collettivo per promuo-
vere l’identità sociale e lavorativa 
di una comunità che s’eleva per 
idee, creatività, dedizione e senso 
di appartenenza alla propria 
azienda. Sono queste le premesse 
per diventare maestri del lavoro, 
un riconoscimento importante 
rivolto a chi si dedica con impegno 
e passione a creare valore. 

Tra i 17 modenesi premiati la 

Bassa Modenese e in particolare 
Mirandola ne hanno visti diversi 
ottenere quest’anno, la prestigiosa 
“Stella”: Laura Neri e Mirko Pontiroli di 
Mantovanibenne, Giovanni Baraldi 
e Paolo Dondi della Fonderia Omr 
di San Felice, Enrico Santini di Fiori 
Gruop Spa di Finale E. e Fabio Setti 
di Abl Srl. di Cavezzo. Il prestigioso 
riconoscimento, assegnata su 
segnalazione del datore di lavoro 
- che rileva nei comportamenti di 

attività di promozione e diffusione 
della cultura in ambito sociale e 
professionale che ha visto premiata 
la perseveranza senza aspettativa”. 

“Un riconoscimento che giunge 
inaspettato – confida Zaccarelli 
– per aver contribuito in tanti anni 
a valorizzare il senso partecipa-
tivo della comunità attraverso 
convegni, dibattiti e promozione 

signora Vanda un marito generale, 
ideatore e fondatore del famoso 
Museo della Cavalleria di Pinerolo, 
di fama internazionale. “Mio 
marito - racconta la dottoressa 
Veronesi -  venne insignito dal Re 
con l’Ordine Mauriziano e con otto 
medaglie d’oro al valore per i meriti 
conseguiti nelle guerre di Spagna, 
Grecia, d’Africa e nella seconda 
guerra mondiale, e inoltre fu anche 
comandante dell’Accademia di 
Modena. Come lo conobbi? Avevo 

un fratello medico in servizio in 
Piemonte, a Pinerolo - continua - e 
poiché dopo una caduta neces-
sitavo di ripetute sedute di fisio-
terapia mi invitò a soggiornare 
in una struttura di ottimo livello, 
in Piemonte, dove per la prima 
volta incontrai quello che in futuro 
diventò mio marito. Lui si trovava 
là per una caduta da cavallo. Ci 
conoscemmo bene soltanto alla 
mia terza seduta, e da lì, dopo il 
fidanzamento, siamo diventati 

Riprende il corso di difesa personale femminile
organizzato dal Comune: aderenti a quota 65

Il 10 gennaio scorso ha ripreso a 
tenersi, il corso gratuito di difesa 
personale femminile organizzato 
dal Comune di Mirandola e reso 
possibile grazie alla disponibilità 
e alle conoscenze dei maestri 
Dino Ghelli e Nicoletta Magnoni. 

Al momento sono 65 donne 
le donne che vi partecipano, 
provenienti principalmente da 
Mirandola, dalle frazioni e da altri 
Comuni dell’Area Nord. La maggior 
parte fermamente intenzionata 
a completare la formazione.

Si tratta di una bella inizia-
tiva, nonché occasione utile, per 

apprendere: i fondamenti della 
difesa personale, le regole volte 
a sconfortare qualsiasi accenno 
di contatto fisico indesiderato, le 
modalità per una pronta reazione 
in caso di tentata violenza fisico/
personale. Il corso, si tiene ogni 
mercoledì sera dalle ore 18.30 
alle 20 presso la Palestra dell’I-
stituto “Galilei” (Via Barozzi 6) e si 
rivolge a tutte le donne residenti 
nei territori del Comune di 
Mirandola e del Distretto dell’Area 
Nord della Bassa Modenese.

L’accesso è libero e gratuito. 
Per informazioni: 333505288.

e valorizzazione del territorio. Un 
momento importante dove riflet-
tere sulle cose fatte – sottolinea - 
partendo proprio da quando la vita 
ti mette davanti una realtà improv-
visa ed imprevista, quanto inaspet-
tata, alla quale dare un senso, 
un significato profondo per non 
perdere il contatto con la propria 
natura di uomo posto in relazione 
con la propria esistenza. Trasfor-
mare una condizione umana in 
qualcosa che avesse valore per le 
persone dove accrescere l’impegno 
sociale e il senso di appartenenza.” 

Un cammino, quello di Zacca-
relli, iniziato nell’Azienda Sanitaria 
Locale di Modena quando ha 
contribuendo in modo signifi-
cativo a dare una nuova visione 
dell’organizzazione sanitaria nel 
momento in cui ha iniziato ad 
inserire gradualmente l’informa-
tica nei processi amministrativi e 
sanitari. Proseguito, con la nascita 
di nuovi bisogni formativi rivolti alla 
formazione del personale. Arrivato, 

al mondo accademico dove condi-
videre modelli educativi innovativi 
come l’Active Learning, la proposta 
di una piattaforma nazionale per la 
didattica avanzata e presentata al 
parlamento europeo. Per giungere, 
alla nascita di una associazione per 
la promozione della cultura e della 
condivisione della conoscenza che 
ha contribuito alla presa cosciente 
di nuove identità del sapere. Fino, 
all’attività editoriale per sostenere 
nel tempo le idee e le motivazioni 
che sono alla base di nuovi modelli 
culturali dove la persona è al centro. 

“Ricevere questo ambito rico-
noscimento – afferma Zacca-
relli – è uno stimolo importante 
per continuare sulla strada fin 
qui percorsa, ma premia anche 
il lavoro svolto con tante altre 
persone che ringrazio, per la città 
di Mirandola e per chi dedica ogni 
giorno il proprio tempo agli altri.”

A Zaccarelli le congratulazioni 
del Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco presente alla cerimonia.

marito e moglie pronunciando il 
nostro ‘si’ nella bellissima Pieve di 
Quarantoli. Avevamo otto anni di 
differenza, e mai sono pesati, uniti 
come eravamo sia come coppia 
sia nella passione dei viaggi e dei 
nostri rispettivi lavori, io farmacista, 
e per 40 anni titolare della farmacia 
di Massa Finalese, lui nell’Esercito. Ci 
siamo voluti molto bene, e anche 
la casa ne è testimone. Le porte in 
vetro con i disegni degli speziali li 
ha voluti dedicare a me, come del 
resto i nodi d’amore. Mio marito 
- continua - era una persona 
eclettica, pieno di hobby e passioni. 
Era anche un bravissimo disegna-
tore tanto che fece uno schizzo 
per un foulard di Cartier, amava 
anche la fotografia e vinse parecchi 
premi. Nonostante una vita sotto 
i riflettori coltivava la modestia, 
virtù che apprezzavo tanto”. 

La casa della dottoressa Veronesi 
riporta indietro nel tempo, ma al 
contempo è proiettata al presente e 
al futuro. Conversare con la signora 
centenaria è un inno alla vita. 
Per chi infatti soffrisse di tristezza 
per il tempo che inesorabilmente 
passa, Vanda Veronesi docet. “Il 
tempo ci viene donato dal Signore, 
cerchiamo ogni giorno di riempirlo 
nel migliore dei modi, coltivando 
pensieri lieti e belli nonostante il 
momento storico”. Quanto a lei, 
ha l’agenda fitta di appuntamenti 
e cose da fare. In questi mesi, 
per esempio, è impegnata nella 
vendita di alcuni appartamenti 
di proprietà e spesso lavora al pc 
nel suo ufficio. “Faccio personal-
mente le trattative, lavoro al pc ogni 
giorno”. Una vita piena di interessi, 
vissuta ogni giorno da protagonista.  

questi le caratteristiche previste 
per l’ottenimento della onorificenza 
– è stato conferito il 5 dicembre a 
Bologna e il 9 dicembre a Modena 
presso l’Auditorium di Confindu-
stria, quando i neo-Maestri hanno 
ricevuto il “brevetto” di nomina dal 
Prefetta di Modena alla presenza 
delle Autorità civili, militari e 
religiose della provincia di Modena. 
Ai “neo Maestri”, le congratulazioni 
dell’Amministrazione comunale.

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti
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L’Amministratore Comunale di 
Mirandola e la Stadium Pallavolo 
Mirandola esprimono il proprio cordoglio 
per la scomparsa, poco prima delle 
festività natalizie, 
di Stefano Baraldi.

Baraldi, da atleta, è 
stato uno dei pionieri 
della pallavolo Mirando-
lese, prima di diventare 
dirigente della Panini 

Modena ed uno stimato professionista 
sempre in ambito sportivo. Nella Stadium 
ha militato anche il figlio Marco, fino ad 
arrivare a giocare in serie B con la prima 

squadra. I valori di cui 
Stefano, per tutta la vita 
si è fatto promotore, 
resteranno un riferi-
mento importante per 
la comunità. (Baraldi in 
foto è quello centrale).

Si è spenta il giorno di Natale la 
maestra Leda Brugioni, vedova di 
Ercole Baraldi, che per lunghi anni era 
stato direttore didattico a 
Cavezzo oltre che collabo-
ratore della casa editrice 
Giunti. Originaria di Pieve-
pelago, dopo un anno di 
insegnamento a Monte-
fiorino, si era trasferita a 
Mirandola poco prima del 

matrimonio. Molto conosciuta in città, 
dove aveva insegnato per 40 anni alla 
scuola elementare a intere genera-

zioni di mirandolesi, Leda 
Brugioni, se ne è andata 
la mattina di Natale lascia 
i tre figli, Licia, Manuela, 
Massimiliano, e 4 nipoti. Ai 
figli sono giunte le attesta-
zioni di affetto di colleghi, ex 
alunni e di tanti mirandolesi.

Se ne è andato Alberto Tabarelli
Il saluto commosso degli amici

Commozione per Paola Capelli
storica volontaria del canile  

L’addio a Stefano Baraldi, pioniere 
della pallavolo mirandolese

Dopo l’attacco hacker all’Ausl, molta più attenzione
alla sicurezza in rete e su come proteggersi

Due ali di folla emozionate hanno 
accompagnato il mirandolese Alberto 
Tabarelli nel suo ultimo viaggio sulla 
terra. È sempre difficile parlare di una 
persona quando ancora 
nella pienezza della 
sua esistenza terrena 
lasciando dietro di sé gli 
affetti familiari, gli amici 
e i ricordi. Alberto per chi 
lo ha conosciuto, fin da 
ragazzo, ha reso evidente 

“La sicurezza informatica è un 
abilitatore che consente alla nostra 
società di funzionare e di rispon-
dere in forma rapida e sicura ai 
bisogni dei cittadini. Perché questo 
avvenga è necessario adottare 
misure preventive per limitare, 
e non annullare, i crimini infor-
matici”. È il Prof. Mirco Marchetti 
dell’Università di Modena e Reggio 
Emilia, docente dei corsi “Sicurezza 
informatica” e “Automotive Cyber 
Security”, a lanciare una riflessione 
su di un tema più che mai attuale. 
A maggior ragione, dopo i recenti 
attacchi da parte di hacker ignoti 
ai danni all’Azienda USL di Modena 
che ne ha compromesso per giorni 
il sistema creando non pochi disagi 
all’utenza. “È opportuno da parte di 
tutti, Istituzioni, imprese ma pure per 
l’intera società prendere coscienza 
che non esistono in assoluto 
sistemi sicuri”, spiega il docente. 

“È stato gli anni scorsi, con la 
pandemia e col protagonismo 
quasi assoluto massiccio del 
lavoro da casa ‘in smart’ e le video 
conferenze, che ci si è resi conto 
di vivere in un mondo digitalizzato 
– ricorda Marchetti - Un contesto, 
che ha esposto i sistemi informatici 
alla vulnerabilità e alla possibilità di 
subire attacchi informatici. I rischi 
sono commisurati alla volontà di 
adottare misure preventive per 
ridurre la possibilità di perdere 
i dati a causa di disattenzioni, 
come pensare di attraversare il 
centro cittadino con un’auto a 
forte velocità: la probabilità di un 
incidente è paragonabile a quella 
di subire un evento criminale.”

“Nei sistemi informatici – afferma 

una spiccata intelligenza emotiva che 
l’ha guidato nel corso della vita. Per 
decenni ha lavorato nella Medicina 
del Lavoro dell’Ausl vivendo la sua 

esistenza sulla linea del 
tempo, senza eccessi. 
“Ciao Alberto” è stato 
il saluto degli amici. un 
addio di riconoscenza 
per il valore che aveva 
dedicato alla gioia delle 
relazioni con gli altri.

il prof. Marchetti – non si riesce ad 
evitare la presenza di ransomware: 
programmi contenenti un codice 
dannoso che limitano l’accesso ai 
dati bloccando i computer fino a 
quando viene richiesto il riscatto 
prevalentemente in criptovalute. La 

storia ha sempre visto la presenza 
di crimini. Oggi, attraverso il web e 
da ogni parte del mondo è possibile 
entrare nelle maglie di qualsiasi 
computer sia aziendale che 
personale, manometterlo, chiedere 
un riscatto e farla franca. Il pensiero 
ricorrente è di aver sottovalutato 
che i dispositivi collegati in rete, e 
i relativi dati, potessero sfuggire 
alla criminalità perché ‘siamo tutti 
in prima linea, nessuno escluso’.  Le 
aziende sono dotate di macchi-
nari che sono collegati tra di loro 
in modo digitale – ricordiamo in 
proposito la tecnologia 4.0 - ed 
esposti ad attacchi informatici.” 

“Come proteggersi? – aggiunge 
Marchetti - Innanzitutto occorre 
evitare di ‘uscire di casa lasciando 
inserita la chiave nella porta’. 
Tradotto: evitare di lasciare in rete 
elementi da cui poter alla nostra 
identità digitale. Utile, pertanto 

cambiare spesso la password 
(deve essere sicura) con la quale 
ci colleghiamo ai programmi, fare 
sempre molta attenzione alle infor-
mazioni che si condividono online, 
dotare i computer di antivirus 
ed aggiornarli, e salvare i dati in 
particolare quelli più sensibili in 
ambienti esterni non collegati alla 
rete aziendale. Va inoltre prestata 
molta «attenzione» alla «disatten-
zione», sembra un gioco di parole 
ma i crimini informatici nascono 
proprio da disattenzioni. La digi-
talizzazione – conclude il prof. 
Marchetti – è alla base del nostro 
sviluppo. La spinta però verso un 
mondo sempre più informatizzato 
non sta andando di pari passo con 
la presa cosciente di prevedere 
sistemi di protezione atti a difendere 
la nostra vulnerabilità, limitando 
il più possibile la presenza indesi-
derata di criminali in casa nostra.”
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SENO SERENO
SENOLOGO, RADIOLOGO e CHIRURGO PLASTICO 

INSIEME PER LA SALUTE DEL TUO SENO

Il team si allarga!

Prof. GIOVANNI TAZZIOLI
Chirurgo Senologo

Prevenzione senologica
Consulti di chirurgia senologica
e oncoplastica
Trattamento dei tumori benigni
e maligni della mammella
Malattie ereditarie della
mammella

 MEDOLLA

Per anni Direttore della SC di Chirurgia
Oncologica Senologica e Responsabile della
“Breast Unit“ presso il Policlinico di Modena, 
da sempre impegnato in attività informative e
divulgative, nel team Seno Sereno per:

Si è spenta Leda Brugioni
maestra elementare per 40 anni 

Se ne è andata nei giorni che 
hanno preceduto il Natale, Paola 
Capelli, storica volontaria del 
canile di Mirandola, sempre pronta 
ad accudire i tanti animali della 
struttura. Sorridente e disponibile, 
la si ricorda per il suo impegno 
indefesso, l’amore che metteva 
in ogni momento e la collabo-
razione fattiva nella cura degli 
ospiti del canile. L’Amministrazione 
comunale esprime vicinanza agli 

affetti più cari di Paola e a tutti i 
volontari del canile di Mirandola. 

IMPIANTI ELETTRICI CIVILI E INDUSTRIALI
FIBRA OTTICA E ATTESTAZIONI
IMPIANTI DI RETE TELEFONICA E DATI
IMPIANTI DI RIVELAZIONE E 
SEGNALAZIONE INCENDIO
ANTENNE TV E SATELLITARI
VIDEOSORVEGLIANZA E ANTINTRUSIONE
IMPIANTI FOTOVOLTAICI

VIA VOLTURNO, 90 - 88B CAVEZZO - tel. 0535 59105 - info@elettro2000.it

27 gennaio: Malverti presenta
il suo ultimo libro al Polo Culturale
“Trading system da 0 a 300. Capire 

strategie e algoritmi a tempo di record” 
è il titolo dell’ultimo libro di Enrico 
Malverti realizzato con Andrea Flamigni, 
e che sarà presentato a Mirandola il 27 
gennaio prossimo alle ore 18 presso il 
Polo Culturale Il Pico. L’autore, con un’e-
sperienza ultra ventennale nella proget-
tazione di strategie di investimento, 
vuole spiegare, in termini semplici e 
comprensibili, a chiunque, anche a chi 
è alle prime armi, cosa si cela dietro ad 
un trading system automatico, come si 
implementa una strategia meccanica 
e come valutarne l’efficacia. Ad 
accompagnarlo in questa accelera-
zione di conoscenze, Matteo Flamigni, 
esperto di velocità e analisi dati. 
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La ricostruzione degli edifici 
pubblici è ferma, insieme alla chiesa 
di San Francesco e altre chiese nelle 
frazioni, il teatro, la tribuna dello 
stadio di Quarantoli e alle modifiche 
alla circonvallazione. Ecco che cosa 
ha portato Fratelli d’Italia a dare 

voto di astensione al bilancio di 
previsione. Apprezziamo il fatto che 
non siano aumentate le tasse ma 
non possiamo nascondere che la 
giunta monocolore leghista abbia 
realizzato il programma elettorale 
solo in parte. L’attuale assessore 
Lodi ha avuto il merito di ultimare 
il percorso dell’ex assessore Forte 
ha aumentato le telecamere per la 
sicurezza urbana, ha sgomberato il 
campo nomadi senza problema-
tiche avviando un percorso di collo-
cazione ridando decoro all’area 
all’ingresso della città. Tra le cose 
che apprezziamo il fatto di avere 
ridato slancio e vita a Mirandola con 
tante iniziative ed eventi organizzati 

quasi tutti i periodi dell’anno e che 
hanno riguardato tutte le fasce 
d’età, cultura e stato sociale, inter-
cettando anche risorse da diversi 
bandi regionali poi reinvestite 
per la nostra comunità. Rimane, 
come dicevamo, il problema 
delle opere pubbliche ferme, dal 
capoluogo alle frazioni. Per le 
frazioni dobbiamo evidenziare che 
le ciclabili da Mirandola a Quaran-
toli e a Mortizzuolo non sono state 
realizzate. Progetti che come Fratelli 
d’Italia abbiamo sempre giudicato 
importantissime. Lo Stadio Lolli, un 
bene così importante è ancora 
in stato indecoroso se pensiamo 
che è l’unico stadio fermo, con gli 

spogliatoi in un container, il terreno 
di gioco rovinato e a pochi km 
abbiamo, a San Felice, un bellis-
simo campo sintetico pagato 
dalla Regione. Mirandola non ha 
dato risposte sul rinnovamento 
alle strutture sportive che il PD ha 
lasciato dopo 74 pessima gestione 
e che era compito dell’amministra-
zione recuperare. Il giudizio non è 
negativo ma vuole essere costrut-
tivo perché vogliamo che il centro 
destra continui a governare questa 
città con un nuovo slancio per non 
fare tornare ad amministrare una 
parte politica come il PD che aveva 
portato la città in condizioni molto 
peggiori di quelle in cui è oggi.

NICOLETTA MAGNONI – Movimento 5 Stelle 

-

-

Durante l'ultimo consiglio 
comunale si è approvato il bilancio. 
Sotto l'equilibrio e il pareggio 
formale si nascondono problemi 
e rischi che potrebbero avere 

ricadute sgradite sulla città. L'equi-
librio di parte corrente fino al 2026 è 
mantenuto tramite una consistente 
riduzione delle voci di bilancio 
destinate a spese necessarie 
inerenti interventi di manutenzione 
ordinaria di immobili, viabilità e 
spese energetiche. Il pareggio è 
ottenuto anche grazie ai fondi che 
tornano dagli avanzi dell'Unione 
alla faccia dello slogan "Mirandola 
bancomat" tanto amato da chi 
governa. Il 90% degli investimenti, 
inoltre, è coperto da fondi del 
sisma e da quelli del PNNR senza 
i quali nulla di tutto quello che si 
intende fare sarebbe possibile.  
Il grande assente in tutte le espo-
sizioni degli assessori è l'ospedale 
di Mirandola sul quale non si sono 
spese parole o considerazioni per 
concentrarsi invece lungamente 

sul campo nomadi millantato come 
un grande successo di questa 
amministrazione ma omettendo 
di dire che non si è risolto assolu-
tamente nulla ma anzi le criticità 
sociali sono aumentate perché non 
si è messo in atto nessun percorso 
che favorisse l'integrazione. 
 La giunta Greco non è riuscita 
nemmeno in questo ultimo bilancio 
a centrare, dopo 5 anni, gli obiettivi 
di legislatura tanto sbandierati 
nel 2019. Che fine hanno fatto la 
circonvallazione a doppio senso? 
Il riordino del traffico soprattutto 
nel centro storico? La copertura 
di via Castelfidardo a vantaggio 
delle attività commerciali da 
troppo tempo abbandonate a se 
stesse?  Che il re è nudo lo diciamo 
da tempo ma questa volta non 
siamo stati lasciati soli. Lo stesso 

consigliere di maggioranza di 
Fratelli D'Italia si è astenuto sul 
bilancio perché i ritardi in generale 
sul programma di legislatura e in 
particolare sulla ricostruzione (che 
tiene bloccata una intera città) 
sono talmente macroscopici da 
non poter essere taciuti nemmeno 
da una parte della destra al 
governo. D'altronde dopo l'uscita 
di due assessori in 4 anni il primo 
cittadino ha dimostrato una certa 
insofferenza, oltreché nei confronti 
dell'opposizione, anche verso la 
vicesindaca Budri che a seguito di 
un evidente battibecco ha abban-
donato la seduta senza più rientrare 
con buona pace della "Mirandola 
in Love". Speriamo che queste 
tensioni pre-elettorali non rallen-
tino ulteriormente il lavoro dell'am-
ministrazione per il bene della città.  

Un quotidiano, presentando il 
bilancio del Comune di Mirandola, 
scriveva nell’occhiello: “la giunta 

approva il bilancio per il 2024”. È 
risaputo che il bilancio lo approva 
il Consiglio Comunale su proposta 
della giunta; ma, pur sbagliando, 
il giornale ha centrato la verità. Si 
è svolta una presentazione che, 
come spesso accade, ha visto il 
Sindaco "per caso" Alberto Greco 
svogliato e annoiato, occupato 
in chiacchiere per far passare il 
tempo. Una relazione di bilancio 
scritta dagli assessori senza un 
equilibrio, un quadro di priorità e di 
indirizzi precisi. Una dimostrazione 
di dilettantismo e approssimazione 
non degna di un comune serio, e 
una forte inclinazione al comizio di 

parte, piuttosto che alla argomen-
tazione sui contenuti. Torneremo più 
volte su questo bilancio che è anche 
quello che conclude la legislatura. 
Se il sindaco avesse fatto la 
parte che gli compete, avrebbe 
spiegato al Consiglio Comunale 
perché quasi tutto il programma, 
con il quale hanno vinto le 
elezioni, non è stato realizzato. 
È vero che esso conteneva proposte 
poco realistiche, a volte pure 
strampalate. Fra queste portare il 
liceo classico nell'edificio di piazza 
Garibaldi, il monumento a Giovanni 
Pico, realizzazione della Multisala, 
riapertura dell'oratorio, doppio 

senso di circolazione, copertura 
della via del Lotto/Castelfidardo, 
riqualificazione Portovecchio, 
appalti premianti (di favore?) per 
le aziende del territorio, indagine 
tramite le ambasciate sulle case 
possedute in patria dagli immigrati 
(sic) ed era la parte più importante.  
Nella sostanza un programma 
che potesse funzionare come 
consenso immediato senza porsi 
il problema della realizzabilità e 
neppure del buon senso minimo. 
Hanno realizzato l’unica cosa che 
non avevano dichiarato: l’uscita 
dalla Unione dei Comuni, mettendo 
Mirandola ai margini del territorio.

In questa età di decadenza il 
volontariato è una delle attività 
più utili e necessarie. Serve a 
sopperire alle mancanze del 
nostro sistema sociale dove i 
servizi vengono sempre più ridotti, 
mentre le necessità aumentano. 
Grazie alla generosità di anonimi 
cittadini si fanno viaggiare le 

ambulanze, senza più infermieri, 
ma vabbeh accontentiamoci. Si 
portano gli anziani in giro per la 
provincia a fare visite program-
mate qualche mese prima se va 
bene o anche più se si è sfortunati. 
Si offre un aiuto concreto a chi 
non ce la fa, sotto forma di pacchi 
alimentari o vestiario, visto che gli 
aiuti statali sono stati quasi azzerati, 
mentre i poveri mannaggia sono 
sempre lì. Si favorisce l'attività 
sportiva dei disabili, come fa l'ASD di 
nuoto paralimpico Atlantide Onlus 
di Mirandola, che però deve allenare 
i suoi atleti a Castelmassa (RO).  
Si offre ascolto ed aiuto alle donne 
vittime di violenza fisica, psicologica 
o economica grazie allo sportello 
gestito dall’APS Donne in Centro 
insieme alla Cooperativa Gulliver. Si 

offre prevenzione alla violenza sulle 
donne attraverso il corso gratuito di 
autodifesa organizzato dal Comune 
con insegnanti che prestano 
la loro opera senza compenso. 
Tutto molto bello, ma c'è qualche 
problema: il numero dei volontari 
sta calando a causa dell'invec-
chiamento e le "nuove leve", preva-
lentemente pensionati, arrivano 
sempre più tardi a causa dell'in-
nalzamento dell'età pensionabile 
che ora arriva verso i 67 anni, ma in 
futuro è prevista attestarsi oltre i 70. 
Visto che la fascia di età più attiva 
nel volontariato è quella fra i 55 
ed i 64 anni, si capisce che fra 
non molto avremo carenza di 
volontari soprattutto in quei settori 
in cui cresce la necessità: assi-
stenza agli anziani e ai disabili. 

Che fare? Visto che l’attuale 
governo ha annunciato orgoglio-
samente che “preferisce tagliare 
la spesa (i servizi), piuttosto che 
aumentare le tasse" e che quindi 
caleranno i soldi per la sanità, 
la scuola, l'infanzia (ormai quasi 
estinta), i disabili, i poveri e tutti quelli 
che non hanno santi in paradiso, 
bisogna trovare una soluzione. 
Io una proposta ce l'avrei: 
perché non abbuoniamo due o 
tre anni di lavoro a chi sta per 
andare in pensione in cambio di 
cinque anni di volontariato da 
svolgere dove è più necessario? 
A ben vedere non sarebbe una 
spesa esagerata perché l'atti-
vità di volontariato svolta per un 
periodo certo compenserebbe la 
spesa della pensione anticipata.
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Come consigliere Lega e come 
mirandolese non posso che 
esprimere la massima soddisfa-
zione ed il relativo plauso all’Am-
ministrazione per aver, ancora 
una volta in materia di aiuto alle 
famiglie, compiuto un passo 

importante. Gli sforzi di questa 
Giunta sul versante scuola sono 
numerosi e meritevoli di menzione. 
Un lavoro intenso, stimolato dall’at-
tività del Vicesindaco Letizia Budri 
(in materia di infrastrutture), e 
dell’Assessore Marina Marchi (in 
materia di politiche scolastiche), 
che consente alla Città di ritro-
varsi con un sistema efficientato 
e soprattutto potenziato. A partire 
dal mese di gennaio 2024 (Bolletta 
Febbraio 2024), per 91 famiglie 
mirandolesi di bambini frequen-
tanti gli asili nido comunali e 
convenzionati è prevista l’applica-
zione di una riduzione della retta di 
oltre il 50%. Una misura di sostegno, 
potenziata ma in continuità con 
gli anni precedenti dell’attuale 

mandato, che consentirà una 
significativa riduzione degli oneri 
per le famiglie con certificazione 
ISEE pari o inferiore ai 26.000€/
anno, fino al termine dell’anno 
educativo 2023/2024. Uno stan-
ziamento complessivo di 106.920€ 
che riguarderà, oltre a “Civetta” e 
“Paese dei Balocchi”, anche i posti 
convenzionati presso i nidi “Arca di 
Noè” e “Belli&Monelli”. Non è tutto: 
allo scopo di far rimanere quante 
più risorse nel salvadanaio delle 
famiglie mirandolesi, ed unifor-
mare il sistema di tariffazione 
delle mense attualmente previsto 
per le Scuole dell’Infanzia Statali 
a quello della Scuola Primaria, la 
Giunta Comunale ha deliberato il 
passaggio dall’applicazione di una 

tariffa forfettaria mensile - a cui 
possono essere applicate sconti-
stiche in caso di reiterata assenza - 
a una modalità di calcolo puntuale, 
che dal 1 Gennaio 2024 - a parità 
di costo €/pasto - prevederà il 
pagamento dei soli pasti effetti-
vamente consumati. Una strategia 
articolata ed allo stesso tempo 
virtuosa che si è occupata di 
intervenire sia in materia di aiuti 
economici, ma anche destinando 
il massimo sforzo nella creazione 
di decine di nuovi posti nido 
attraverso la proficua collabora-
zione con il privato e successiva 
creazione del nuovo Asilo Nido 
comunale che sorgerà entro la 
fine del 2025 in Via Giolitti, ed 
il cui cantiere avanza spedito. 

A MIRANDOLA RETTE ASILO NIDO PIÙ CHE DIMEZZATE
PER OLTRE 91 FAMIGLIE E AGEVOLAZIONI MENSA

SILVIA FERRARINI - Lega per Salvini Premier
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ECONOMIA

Una chiusura d’anno importante - 
che lascia però presagire un concreto 
cammino in crescita - è quello che ha 
caratterizzato due note aziende del 
territorio. Team99, rinomata agenzia di 
branding e comunicazione digitale con 
sede a Mirandola e Milano, fondata nel 
1999, nella seconda metà del dicembre 
scorso ha annunciato la sua fusione 
con Webaze, realtà emergente, nel 
settore del marketing digitale, ma già 
affermata in modo significativo sull’area 
nord di Modena. Questa fusione unisce 
le competenze distintive dei fondatori di 
Webaze, Lorenzo Guerzoni e Mirko Neri, 
con quelle di Luca Della Corte (Ammi-
nistratore Delegato), Imo Vanni Sartini 
(co-fondatore storico), Mauro Traldi 
(Art Director), Giuseppe Bergamini 
(Multimedia Specialist) e Marco Nicolini 
(Web Marketer senior) di Team99, 
realtà nota quest’ultima che vanta un 
portafoglio clienti – brand più o meno 
noti - di tutto rispetto in ambito locale 
ma anche e soprattutto nazionale. 

Questa alleanza strategica segna 

Le Mirandolesi Team99 e Webaze hanno brindato
al nuovo anno unendo le forze: ora sono un’unica realtà

quindi un capitolo nuovo ed impor-
tante per entrambe le aziende, che 
si uniscono per formare un’entità 
autorevole e diversificata nel 
panorama del digital marketing.

Dichiarazioni dei Fondatori
 “Accogliendo Webaze e le loro 

competenze nel web marketing – ha 
voluto sottolineare Luca Della Corte, 

Amministratore Delegato di Team99 
- rinnoviamo e arricchiamo i nostri 
servizi già eccellenti, consolidando 
ulteriormente la nostra posizione 
di leader nel digital marketing.”

 “Questa fusione per noi di Webaze – ha 
fatto sapere Lorenzo Guerzoni, co-fon-
datore di Webaze - rappresenta un’op-
portunità di crescita significativa. Con 

l’unione delle nostre forze alle capacità 
di Team99, andiamo nella direzione di 
un potenziamento complessivo dell’of-
ferta e di un ampliamento delle compe-
tenze. Grazie all’esperienza venticin-
quennale dei nostri nuovi soci, saremo 
in grado di garantire ai clienti soluzioni 
sempre più innovative e su misura.”

 “L’incontro con Webaze – tiene a 
precisare Imo Vanni Sartini, co-fon-
datore di Team99 - apre nuove ed 
importanti prospettive per entrambe 
le aziende. L’energia e la visione 
dei nuovi soci apporta un valore 
aggiunto significativo alla nostra 
offerta, rispondendo alle richieste 
di un mercato sempre più esigente 
e gettando le basi verso il futuro.”

Con questa fusione, Team99 e Webaze 
puntano a espandere la loro portata a 
livello sia locale che nazionale, offrendo 
una gamma più ampia e profonda di 
servizi. L’unione delle forze permetterà 
di sfruttare sinergie uniche nel settore, 
ottimizzando processi e risorse per 
soluzioni ancora più efficaci e innovative.

Il governo riveda il sistema del 
payback dei dispositivi medici: in 

Regione approvato OdG all’unanimità 

Guerzoni e Neri soci fondatori
di Webaze: “Il nostro

ringraziamento a Encaplast spa”
Si tratta di un atto di indirizzo, quindi 

senza vincoli, ma di grande valenza 
politica quello approvato all’unanimità, 
il 19 dicembre scorso, dall’Assem-
blea Legislativa Regionale dell’Emilia 
Romagna. Un Ordine del Giorno, di 
cui primo firmatario il Consigliere 
Regionale Lega Stefano Bargi, che 
impegna la Giunta Regionale a “farsi 
parte attiva presso il Governo per 
introdurre una nuova e più equilibrata 
regolamentazione della materia, che 
sia in grado di tutelare sia il tessuto 
produttivo che i bisogni di continuità e 
qualità di fornitura dei dispositivi medici 
garantendo la relativa copertura 
finanziaria nei confronti delle Regioni 
e a verificare il rinvio del termine per 
l’invio dei dati sullo sforamento del 
corrispettivo per l’acquisto di dispo-
sitivi medici rispetto ai tetti di spesa 

In seguito alla recente fusione 
aziendale con TEAM99, i soci 
fondatori di Webaze, Lorenzo 
Guerzoni e Mirko Neri, deside-
rano esprimere un sentito e 
profondo ringraziamento alla 
grande famiglia di Encaplast SpA. 

Encaplast ha avuto un ruolo 
fondamentale nella creazione 
e nel successo di Webaze, che 
ora è diventata parte inte-
grante di Team99 Srl, rinomata 
agenzia di Branding e Comuni-
cazione di Mirandola e Milano. 

“L’avventura di Webaze – afferma 
Lorenzo Guerzoni – si è concre-
tizzata grazie ad Encaplast, che è 
andata ben oltre il ruolo di socio 
di capitali, diventando un vero 
e proprio mentore per tutti noi. 
Un ringraziamento speciale va 
a Mario e Patrizia Neri per averci 
sempre spinto a dare il massimo, 
e a persone speciali di Encaplast 
come Elena Poltronieri, Roberto 
Bozzoli, Giorgia Neri, Valentina 
Bianchini, Patrizia D’Andrea, Angela 

per gli anni 2019-2020-2021, al fine di 
agevolare una rivalutazione dell’intero 
sistema di payback, prendendo in 
considerazione diverse e più moderne 
misure di contenimento della spesa”. 

Il documento, sottoscritto dai Consi-
glieri di maggioranza e opposizione 
Costi, Mastacchi, Cuoghi, Piccinini, 
Rainieri, Occhi, Rancan, Zappaterra, 
Pigoni, Amico, Bondavalli, Maletti, 
Dalfiume, Sabattini, Pelloni, Zamboni, 
Daffadà, coglie l’impegno assunto 
dagli stessi consiglieri di maggioranza 
e opposizione presenti al recente 
incontro organizzato dalle rappresen-
tanze imprenditoriali presso la sede 
dell’ITS di Mirandola (foto). L’obiettivo 
condiviso a livello politico ed istituzio-
nale regionale è infatti quello di arrivare 
all’elaborazione da parte del parla-
mento, o direttamente dall’esecutivo di 
governo, di una soluzione legislativa per 
superare la norma del payback, intro-
dotta dal governo Renzi ed applicata 
dal governo Draghi, senza attendere 
il parere della Consulta chiamata 
dal Tar del Lazio ad esprimersi sulla 
legittimità costituzionale della norma.

Roversi e tanti altri, che hanno 
contribuito alla nostra crescita 
personale e professionale. Lavorare 
al loro fianco è stata un’esperienza 
formativa preziosa. A Encaplast 
va il mio più profondo ringrazia-
mento. Nella speranza che questo 
sia solo un arrivederci, perché – 
come ci ha insegnato Mario – ‘le 
nuove opportunità sono sempre 
dietro l’angolo! Basta rimboccarsi 
le maniche ed andare a cercarle.’”

“Sono molto grato a mio padre 
Mario e a mia zia Patrizia aggiunge 
Mirko Neri per aver creduto in questo 
progetto fin dall’inizio, insieme a tutto 
il team di Encaplast, che con il loro 
costante sostegno ed entusiasmo 
ci ha sempre seguiti ed affiancati.”

SALUTE

Attacco hacker, quasi ultimato
il ripristino dei servizi

Sindromi influenzali in aumento nei bambini:
nel distretto mirandolese 172 casi in soli 4 giorni

Adeguata idratazione, controllo 
della temperatura corporea, riposo 
e ricorso al Pronto Soccorso pedia-
trico solo nei casi di reale urgenza: 
la Federazione Italiana dei Medici 
Pediatri (FIMP) si rivolge alle famiglie 
in occasione del picco influenzale 
che continua dopo avere raggiunto 
livelli importanti nel periodo di 
natale. I numeri parlano chiaro: “Dal 
23 al 27 dicembre sono stati regi-
strati 172 accessi a Mirandola e 359 
accessi a Carpi - evidenzia il dottor 
Francesco Torcetta, Direttore della 
Struttura complessa di Pediatria e 
Neonatologia di Area Nord. Di questi 
7 hanno necessitato di ricovero. Si 
tratta prevalentemente di infezioni 
virali di tipo respiratorio o gastroin-
testinale con una epidemiologia 
diversa dallo scorso anno nel quale 
il picco si è presentato a ottobre. È 
una situazione molto più simile ai 
periodi pre covid”. Il rischio, confer-
mato in queste festività, è di allar-
marsi, recandosi all’ospedale anche 
di fronte a sintomi che possono 
essere gestiti da casa. Certo non 
è facile, soprattutto se si hanno 
bambini piccoli e si è alla prima 
esperienza genitoriale, e magari non 
si riesce a contattare nell’immediato 
il pediatra o la Guardia Medica (nelle 
festività sono state segnalate anche 
casi di una ora e mezza di attesa 
prima di riuscire a parlare con un 
medico). E allora, quale consiglio 
è possibile fornire ai genitori? “Bere 

spesso a piccoli sorsi, tenere pulito 
il naso, tanto riposo e tenere sotto 
controllo la temperatura corporea 
quando troppo elevata (ovvero 
quando supera i 38,5°C) con i 
farmaci antipiretici di uso comune 
come Paracetamolo o Ibupro-
fene, meglio se dati per bocca” 

“La fascia pediatrica è dunque 
quella più colpita dalle sindromi 
simil-influenzali e questo spiega 
l’incremento marcato degli accessi 
dei bambini alle cure sanitarie, sia 
alle cure territoriali con un numero 
elevatissimo di visite presso gli 
ambulatori dei Pediatri di Libera 
Scelta (PLS), che al servizio di conti-
nuità assistenziale (ex guardia 
medica), e infine alle cure ospe-
daliere, con rilevante aumento 
del ricorso al Pronto Soccorso”

“È però fondamentale che l’accesso 
alle cure sia appropriato – prosegue 

Cattani - e pertanto è raccoman-
dabile che il primo interlocutore 
delle famiglie sia il Pediatra di Libera 
scelta, che conosce il bambino e ha 
un rapporto privilegiato di fiducia con 
la famiglia. Solo in caso di impossibi-
lità a contattare il PLS (orari notturni 
e giorni festivi) e solo in situazioni 
urgenti, non differibili, è compren-
sibile il ricorso al Pronto Soccorso”.

Ma quali sono le urgenze non 
differibili? “Sono rappresentate da 
bambini molto piccoli, sotto l’anno 
di età con febbre alta e difficoltà 
respiratoria, bambini di qualsiasi 
età con febbre molto elevata e 
poco responsiva ai comuni farmaci 
antipiretici (paracetamolo o ibupro-
fene), bambini di qualsiasi età con 
difficoltà a respirare o ad idratarsi 
per vomiti o perché soporosi. In 
tutte le altre situazioni l’accesso 
al PS non è indispensabile e la 
vigile attesa con consultazione del 
Pediatra di Famiglia, appena dispo-
nibile, è la scelta più appropriata.

“Il Pediatra di famiglia – spiega 
ancora il Segretario FIMP di Modena 
– ha il compito, fra gli altri, di dare 
indicazioni alle famiglie circa le  
prime cure da fornire al proprio 
figlio con patologia febbrile acuta: 
adeguata idratazione (bere spesso 
a piccoli sorsi), la pulizia delle vie 
aeree superiori (pulizia del naso), il 
riposo, il controllo della temperatura 
quando troppo elevata (maggiore 
di 38,5°C) con i farmaci antipiretici. 
È sconsigliato l’uso inappropriato 
degli antibiotici, specie in queste 
patologie infettive che sono nella 
maggior parte dei casi di origine 
virale. Sarà il Pediatra che ne 
valuterà l’opportunità. Concludo 
esortando una reale alleanza 
terapeutica fra sanitari e famiglie, 
accanto a una efficace collabo-
razione fra territorio e ospedale”.

I consigli dei pediatri sul come gestire ile situazioni non urgenti. Silvia Cattani: “Serve un’alleanza terapeutica sanitari-genitori”

Ex guardia medica: nuova sede 
unica all’ospedale di Mirandola

Il servizio di quella che ora viene 
chiamata continuità assisten-
ziale (ex Guardia Medica), che a 

Quasi ultimato il ripristino dei 
sistemi informatici oggetto dell’at-
tacco hacker. Sul sito web dell’Ausl 
di Modena www.ausl.mo.it è dispo-
nibile un aggiornamento costante 
sui servizi attivi e quelli che ancora 
possono registrare problemi. 
Per le persone con difficoltà ad 
accedere a internet è disponibile 
un numero verde dedicato 800 
254527 attivo da lunedì a venerdì 
dalle 10 alle 12. Su alcuni numeri 
non funziona il sistema di acco-
damento delle chiamate, pertanto 
quando tutti gli operatori sono 

Mirandola era gestito da coopera-
tive di medici di medicina generale, 
dal 1° gennaio è gestito intera-
mente dall’Azienda USL È attivo nei 
giorni festivi e prefestivi a Mirandola 
nella sede di via Fogazzaro 6, 
presso l’Ospedale , dalle 8 alle 20. 
Prima di accedere all’ambulatorio 
è necessario telefonare al numero 
verde 800 032032, unico per tutta 
la provincia di Modena, attivo tutti 
i giorni festivi e prefestivi, il sabato 
e la domenica e negli orari notturni. 
Un medico valuterà il bisogno e 
fornirà la risposta più adeguata.

impegnati nella risposta la linea 
risulta occupata; in questo caso i 
cittadini sono invitati a richiamare.
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SCUOLA
Babbo Natale, con ben due elfi aiutanti,

fa gioire i bimbi delle scuole mirandolesi
Si conferma un’occasione di vera 

festa l’apprezzata iniziativa natalizia 
dedicata ai bimbi delle scuole 
mirandolesi, frazioni comprese 
organizzata dall’Amministrazione 
Comunale che ha visto coinvolti 
i Consiglieri Giuliano Tassi (alias 
Babbo Natale), Marco Donna-
rumma ed Emanuele Zanoni (Elfi 
aiutanti). Un tour – organizzato 
nelle scuole primarie e d’infanzia 
del territorio comunale - contraddi-
stinto dall’irrefrenabile e spontanea 
gioia di bambini e bambine i quali, 

Alle scuole Montanari il primo ‘Christmas Swap Party’
Marchi: “Mirandola per la moda sostenibile”

Nell’ambito del progetto “Mani per 
creare, idee per cambiare” del CEAS 
La Raganella, di ManiTese e della 
Sartoria Circolare Manigolde, il 19 
dicembre scorso si è tenuto presso 
le Scuole medie “F. Montanari” il 
primo Swap Party Natalizio in colla-
borazione con il Comitato genitori. 

Le classi terze sono state coinvolte 
in un percorso di approfondi-
mento sul tema della moda soste-
nibile e del Cambia Moda, una 
campagna realizzata dalla ONG 
Mani Tese a livello nazionale sul 
tema della fast fashion, dell’inqui-
namento nel campo della moda 
e della violazione dei diritti umani 
per condizioni di sfruttamento 
nei Paesi del sud del mondo. 

Lo swap party (dall’inglese 
“baratto”) è stata l’occasione per 
i ragazzi di terza di portare gli abiti 
che non utilizzano più e scambiarli 
con quelli dei compagni. Una scusa 
per rinnovare il proprio guarda-
roba in modo sostenibile cogliendo 
l’occasione per realizzare un 
regalo di Natale diverso dal solito.

A questa attività è stata poi 

affiancata la collocazione nei locali 
scolastici di una mostra realizzata 
da Mani Tese Finale Emilia in colla-
borazione con il Ceas La Raganella, 
costituita da 16 pannelli esplicativi 
con tema l’inquinamento prodotto 
dalla moda e la proposta di buone 
pratiche e azioni per cambiare.

“Abbiamo cercato attraverso 
questa iniziativa, grazie a CEAS, 
Manigolde e Manitese di trasmet-
tere un segnale alle giovani 
generazioni in merito alla moda 
sostenibile e alle innumerevoli 
opportunità di recupero dei capi 
di abbigliamento, beni durevoli 
che possono avere  nuova  vita”, 
ha commentato l’Assessore 
all’istruzione Marina Marchi.

“La scuola secondaria di 1º grado 
Montanari continua a promuo-
vere gli obiettivi dell’Agenda 2030 
dell’ONU attraverso la collabora-
zione con il CEAS “La Raganella” 
- aggiunge la Dirigente scolastica 
Anna Oliva - Il tema della moda 
sostenibile è strettamente legato 
agli ambiti sociali, economici e 
ambientali, temi che i ragazzi stanno 

sviluppando attraverso percorsi 
disciplinari trasversali. Lo swap party 
è stata un’occasione per i ragazzi 
per diventare protagonisti e agire 
per lo sviluppo sostenibile oltre che 
un momento di aggregazione prima 
del Natale. Gli studenti hanno avuto 
l’occasione di scambiarsi abiti usati 
come ad un mercatino con l’intento 

increduli, hanno potuto assaporare 
appieno nei giorni che hanno anti-
cipato il Natale, il clima natalizio 
nelle rispettive aule e ricevere i 
primi piccoli doni (libri e dolciumi) 
da condividere con i compagni di 
classe e gli insegnanti. Un’iniziativa 
culminata, come da recente tradi-
zione, con la consegna in piazza 
Costituente dei premi dedicati ai 
partecipanti del contest “200 libri 
per 200 presepi”. Strappare un 
sorriso ai più piccoli, per guardare 
con rinnovato entusiasmo al futuro.

di promuovere l’etica delle “4R” della 
moda sostenibile: Riciclare, Ricucire, 
Ritagliare, Reinventare. Ancora un 
passo nella direzione giusta per il 
nostro pianeta, tante gocce insieme 
che creano l’onda del cambia-
mento. Un ringraziamento sentito 
al Comitato Genitori per l’orga-
nizzazione e la riuscita dell’evento.

“La Consulta del Volontariato 
è una grande comunità che 
unisce tante piccole realtà locali 
di volontari che operano per il 
bene della città. E quello appena 
trascorso è stato un anno denso di 
impegni e di attività messe in atto 
per valorizzare il senso di appar-
tenenza delle persone e donare 
momenti di condivisione.” È con 
queste parole che inizia il dialogo 
con la presidente della Consulta 
del Volontariato di Mirandola, 
Carla Gavioli dal 2021 alla guida 
di questo importante Istituto di 
Partecipazione - nato per volontà 
dell’Amministrazione Comunale di 
Mirandola nel 1998 e rappresenta 
il volontariato mirandolese - per 
fare un bilancio dell’anno appena 
concluso e di un altro, il 2024, 
che si apre sulla scia delle ricon-
ferme ma volto a nuove iniziative. 

“L’anno 2023 – afferma la Gavioli 
– ha visto protagoniste le 60 asso-
ciazioni aderenti alla Consulta che 
con l’operato dei propri soci hanno 
contribuito con ‘il fare’ al successo 
delle iniziative. Donare il proprio 
tempo - sottolinea la presidente – è 
una virtù che ci permette di realiz-
zare progetti importanti grazie alla 
coesione che si viene a creare tra le 
persone che sentono vivo il senso 
di appartenenza. Il Concerto di 
Primavera, organizzato dalla Scuola 
di Musica Andreoli in collaborazione 

con la Consulta, ha aperto le iniziative 
dell’anno all’insegna della solidarietà. 
L’attività svolta a favore del rientro 
della biblioteca nei locali dell’ex Liceo 
Classico oggi Polo Culturale ha visto 
protagonisti diversi volontari della 
Consulta del Volontariato con attività 
di organizzazione e catalogazione 
dei libri, sostenendo un progetto 
che oggi rappresenta un vanto per 
la città di Mirandola. I presepi e i 
mercatini di Natale sono altri due 
momenti preziosi per la Consulta 
per valorizzare la nostra cultura e 
tradizione cristiana e presentare 
alla cittadinanza le attività delle 
associazioni. Per quanto riguarda 
i presepi occorre ricordare quello 
collocato all’ingresso del Municipio 
di Mirandola dove si vede la natività 
circondata dalle attività del luogo. 

La Consulta del Volontariato di Mirandola: “Una grande 
comunità che opera per il bene del territorio”

Presso la sala dedicata ad Edmondo 
Trionfini i presepi allestiti hanno avuto 
oltre 1.100 presenze di visitatori.” 

“La tradizionale Festa del Volon-
tariato, che si svolge il primo fine 
settimana di settembre, ha visto 
la presenza di tante persone che 
hanno aderito con gioia espressa 
con il desiderio di esserci, una 
grande famiglia che si è riunita 
intorno ad un grande tavolo ideale 
a forma di cerchio che ha messo 
al centro i bene comune. Il 2023 – 
afferma la Gavioli – si è concluso 
con la Cena della Solidarietà, 250 i 
graditi ospiti che anche quest’anno 
hanno reso questo appuntamento 
un momento di festa e condivi-
sione gioiosa in attesa del Natale.” 

Il dialogo con la Presidente Gavioli 
continua come in assenza di uno 

spartiacque pronto a separare 
il 2023 – con il nuovo anno per 
l’energia che promana fonte del 
desiderio di vedere ancora una 
volta le associazioni vivere l’espe-
rienza di comunità per la nostra città. 

“Verranno riproposti i progetti che 
rappresentano i punti fondamentali 
delle attività della Consulta arric-
chiti delle idee che di volta in volta 
verranno suggerite dalle associa-
zioni ma anche dai cittadini che 
grazie al loro contribuito possono 
contribuire ad ottenere risultati 
sempre più aderenti ai desideri della 
comunità”, afferma. In conclusione 
la Presidente Gavioli sottolinea che 
fare del bene o anche solo fare 
è un arricchimento personale e 
della intera città, è un sentirsi bene, 
fa stare meglio e ci rende felici.

VOLONTARIATO

Dalla Consulta un ringraziamento sentito ai sostenitori
per le importanti donazioni

Al tempo prezioso che ogni volon-
tario dedica si affianca anche il 
sostegno indispensabile dei privati. 
Sostegno a cui va tutto il sentito 
ringraziamento della Consulta del 
Volontariato di Mirandola. In partico-
lare a tutte quelle attività commerciali 
che con le loro importanti donazioni 
– dolciumi, oggetti vari, buoni 
colazione, spesa, taglio capelli, pizza… 
- hanno permesso in occasione della 
cena del Volontariato di effettuare 
la sottoscrizione interna a premi 
dei quali otto su dieci sono andati a 
centri e associazioni. E la Consulta 
rivolge in particolare il proprio grazie  
a: Associazione Culturale Roberto 

Guasti; le attività commerciali miran-
dolesi di: Benetton, Conad, Sisley, 
Benvenuto Sport, Blu Marchè, Busuoli 
Pasticceria, Caleffi Abbigliamento, 
Caseificio San Pietro, Dolcemente 
Donna Più, Fashion Hair Unisex, Filo 
d’oro merceria, Forno “F.lli Dall’Olio”, 

Fruttieri, La Bottega del Regalo, La 
Bottega di Giorgio Morselli, Sigma Le 
Terrazze, Palmieri, Macelleria Equina 
“Dario”, Merceria “Sorelle Battaglia”, 
Modhair Acconciature, Nara parruc-
chiera, “Parafarmacia Phitopharmos” 
di Golinelli L., Pizzeria “Il Maggiolino2, 

Profumeria Serena, Tutto capelli 
“Fai da te”, Vivai Morselli, White 
Abbigliamento, Acetone Bottega 
e cucina. Un ringraziamento infine 
anche al Comune, alla Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
alla Polisportiva Quarantolese. 
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È la Biasini, insegnante dal curriculum di pregio,
la nuova direttrice della Fondazione Scuola di Musica Andreoli
È Silvia Biasini, 35 anni, direttrice 

d’orchestra e insegnante, con un 
ricco CV di studi e all’attivo numerosi 
concerti e spettacoli in tutta Italia, 
la nuova direttrice della Fondazione 
Scuola di Musica “Carlo e Guglielmo 
Andreoli”. Silvia Biasini è stata 
scelta al termine di una procedura 
di selezione avviata dal Consiglio 
di Amministrazione della Fonda-
zione “Andreoli”, alla quale hanno 
presentato domanda 21 candidati. 

La nuova direttrice si è classificata 
al primo posto, per titoli ed esami, e 
sostituirà alla guida della Fondazione 
Mirco Besutti, che ne è stato direttore 
dalla sua creazione. Besutti, che ha 
condotto la Fondazione a risultati 
molto elevati, dal 2023 è entrato a 
far parte del team di docenti della 
Cattedra Unesco sulla crescita e 
l’uguaglianza nell’istruzione. “Silvia - 
dichiara Besutti - collabora da tempo 
con la nostra Fondazione come inse-
gnante e referente di progetti. È una 
giovane dalla solida preparazione 
musicale che saprà condurre la nostra 
istituzione verso nuovi traguardi”. 

“Per la commissione formata 
da tecnici esterni alla Fondazione 
- spiega la presidentessa, Elena 
Malaguti - è stato un lavoro arduo per 
l’elevatissima qualità dei candidati, 
a conferma del prestigio acquisito 

dalla nostra istituzione. Alla nuova 
direttrice rivolgo i migliori auguri 
per il suo incarico: fino a giugno del 
2024 avrà al suo fianco Mirco Besutti, 
anima e motore di questa Scuola, 
che è diventata un modello a livello 
internazionale. A Mirco va tutta la 
nostra riconoscenza per l’impegno e 
la professionalità dimostrati in questi 
anni e il fatto che a sostituirlo sia 
una giovane donna mi pare infine 
un bel segnale in direzione della 
parità di genere sul nostro territorio”. 

“A Silvia Biasini - afferma Marina 
Marchi, Assessore alla Cultura del 
Comune di Mirandola - va il nostro 
caloroso benvenuto con l’auspicio 
di poter continuare con quanto fatto 
fino ad ora e consolidare un processo 
formativo che vede la Scuola di 
Musica come punto di riferimento 
territoriale. La collaborazione col 

Comune, per volontà dell’Ammini-
strazione, è continua e rafforzata. È 
dunque nostro desiderio proseguire 
in questa direzione certi di trovare in 
Biasini la medesima volontà. A Besutti 
invece il nostro sentito ringrazia-
mento, per la collaborazione fattiva 
e gli importanti risultati raggiunti”. 

Chi è Silvia Biasini 
Dopo gli studi in Pianoforte, Silvia 

Biasini ha conseguito il Diploma 
Accademico di II Livello in Direzione di 
Coro e Composizione Corale, con lode 
e menzione d’onore, al Conservatorio 
Martini di Bologna, la Laurea Magi-
strale in Educazione della Formazione, 
il Dottorato di Ricerca Ph.D. in Gestione 
e Coordinamento delle Risorse Umane 
con valutazione di 110 e diversi Master 
sulla Didattica e la Psicopedagogia.

Attualmente Silvia è anche direttore 
artistico dell’Armonico Ensemble di 

Carpi e del Coro “Ecce Novum” di 
Cesena, dirige il Festival Interreligioso 
“Spiritus”, coordina e conduce Radio 
“Aerco” come membro della commis-
sione artistica dell’Associazione 
Emilia-Romagna Cori. È membro di 
giuria in importanti concorsi nazionali 
e internazionali di Canto, Direzione 
e Composizione, ha diretto opere 
contemporanee in prima assoluta, 
commissionate a giovani compo-
sitori italiani e svolge un importante 
lavoro di approfondimento musicale 
e trascrizione di repertori del territorio 
di epoca rinascimentale e barocca. 

Ha anche un forte legame con il 
territorio della Bassa modenese: per 
la Fondazione Andreoli è insegnante 
di Pianoforte, Teoria, Ritmica e Perce-
zione musicale, Analisi della partitura, 
Vocalità individuale, è direttore di 
Coro scolastico per progetti nelle 
Scuole Primarie e membro dell’equipe 
disabilità, che rappresenta il cardine 
della didattica della Fondazione. 
Ricopre anche il ruolo di coordina-
tore dell’area “Musa-Musica Adulta” 
che comprende “Gulliver-itinerari 
musicali”, un percorso di studio 
sull’opera lirica, il Coro “Com’è bello 
cantar”, rivolto a pazienti afasici, 
“l’Officina dei Suoni” in sinergia con 
il Centro Disturbi Cognitivi e per 
le aziende “Music Team Building”. 

La seconda edizione di “Gulliver: itinerari musicali”
tratta l’opera “Madama Butterfly” di Giacomo Puccini

È iniziato molto forte il secondo 
anno del progetto “Gulliver: itinerari 
musicali”, organizzato dalla Fonda-
zione Scuola di Musica “Carlo e 
Guglielmo Andreoli” di Mirandola, 
attiva in tutti i Comuni della Bassa 
modenese. Il primo corso della 
seconda edizione, articolato in sei 
lezioni, una masterclass e la visione 
del “Nabucco” di Verdi a Ravenna, 
ha riscosso un notevole successo. 
Incentrato sulla figura di Abigaille, le 
sei lezioni tenute dalla coordinatrice 
del progetto Silvia Biasini, hanno 
affrontato i temi della retorica, la 
psicologia dei personaggi e la trama, 
offrendo una visione molto appro-
fondita dell’opera e di una delle 
figure più articolate e appassionanti 
del mondo verdiano. Ha arricchito il 
corso l’apprezzata masterclass del 

direttore d’orchestra Matteo Beltrami, 
il quale ha sottolineato come il 
direttore «non corregga ma offra 
una diversa ipotesi su come suonare 
quel singolo passaggio o quella 
determinata musica». Il percorso si 
è concluso lo scorso 17 dicembre, 
con la visione del “Nabucco” al 
Teatro Alighieri di Ravenna, sotto 
la direzione di Riccardo Muti. “Si è 
trattato - spiega Silvia Biasini - di 
una versione davvero molto inno-
vativa dell’opera, effettuata in semi 
stage, con proiezione delle sceno-
grafie e giochi di luce davvero 
suggestivi. Ora ci prepariamo a un 
nuovo percorso, che inizierà martedì 
9 gennaio con l’opera “Madama 
Butterfly” di Giacomo Puccini”.

In particolare sarà affrontata la 
figura di Cio Cio-san, la tragica ma 

CULTURA

SANFELICE 1893 Banca Popolare è il 
primo istituto di credito a realizzare 
una Banca del Vino. Nasce accanto 
al Caveau dedicato ai produttori 
del Salame di San Felice, allestito 
nel 2015, che risponde alle norme 
di un disciplinare stabilito dalla 
Camera di Commercio di Modena 
ed è prodotto esclusivamente nella 
zona compresa tra i territori dei nove 
Comuni della Bassa modenese.  
La Banca del Vino una vera e 
propria cantina in cui i collezionisti 
potranno depositare le loro bottiglie 
più pregiate all’interno di celle 
create appositamente in un’area 
dedicata per custodirle in sicurezza. 
Qui sono conservate anche 

C’erano più di 70 persone nella 
parrocchia di Rivara, lo scorso 23 
dicembre, a festeggiare Renzo 
Panza. L’occasione c’era tutta. Un 
compleanno di cento candeline. A 
stringersi intorno al neo centenario 
sono stati la moglie Marta Terrieri, i 
tre fratelli, Teresa, Quinto e Bruno, i 
tre figli Giuseppe, Franco e Daniele, 
nipoti, pronipoti e tanti amici. 
Renzo del resto, molto conosciuto 
e benvoluto nella comunità, è uno 
storico volontario della parrocchia 
di Rivara, del cui verde, assieme 
a Bruno Goldoni e Marino Zaghi, 
si è preso cura per anni. Nato a 

numerose bottiglie di vino dei prin-
cipali produttori locali di Lambrusco. 

L’allestimento formale della 
Banca del Vino si è tenuto con 
la partecipazione dei produttori 
locali di Lambrusco che insieme 

Pavignane il 23 dicembre 1923, è 
sempre vissuto a Rivara, lavorando 
come agricoltore, anche alle dipen-
denze della locale cooperativa Car. 
Renzo è ancora lucido e autonomo 
e fino a un anno fa tagliava l’erba 
del prato di casa. Oggi beve un 
pochino di vino, con moderazione, e 
trascorre le sue giornate leggendo. 
Pare non ci siano segreti particolari 
per la sua longevità, se non forse 
la genetica, visto che sua mamma 
Olga Paltrinieri è scomparsa a 106 
anni. A fare gli auguri al centenario 
era presente anche il sindaco di San 
Felice sul Panaro Michele Goldoni. 

A San Felice sul Panaro è nata la prima banca del vino 
e affianca quella del rinomato salame

Rivara: Festeggiati i 100 anni di Renzo Panza

Istituto comprensivo San Prospero 
con i bimbi ricoverati

Finale Emilia celebra Maria Pia 
Balboni con un documentario

hanno deciso dove disporre le loro 
bottiglie creando così un momento 
di incontro e condivisione tra eccel-
lenze della regione. “SANFELICE 
1893 Banca Popolare così a valo-
rizzare il territorio – dichiara il 

TERRITORIO

Durante le festività natalizie, una 
delegazione di insegnanti e rappre-
sentanti dei genitori dell’Istituto 
Comprensivo di San Prospero, hanno 
donato libri per i piccoli degenti 
oltre che una speciale “scatola 
rossa”, che contiene tutti i desideri. 

I donatori sono stati accolti dal 
personale del reparto, guidato dal 
prof. Lorenzo Iughetti, Direttore del 
Dipartimento Materno Infantile e 
dalla coordinatrice Maria Cifuni. 
Con loro, tra gli altri, il dottor Giovanni 
Palazzi, oncologo pediatrico. 

“A nome mio e del consiglio 
direttivo, ringrazio sentitamente 
tutti coloro che, in occasione di 

questo Natale, hanno deciso di 
essere vicini ai nostri bambini e alle 
loro famiglie regalando un sorriso 
a quanti dovranno trascorrere le 
feste in ospedale” ha commentato 
il presidente di ASEOP Erio Bagni.

È stato celebrato alcuni giorni fa 
l’anniversario della scomparsa di 
Maria Pia Balboni, indimenticata 
fondatrice di Alma Finalis, ricerca-
trice di storia finalese, in particolare 
della comunità ebraica. In uno dei 

suoi lavori più importanti, il libro 
‘Bisognava farlo’, ha raccontato, 
attraverso documentate testimo-
nianze, l’opera di Don Richeldi, giusto 
tra le nazioni, e dei finalesi che lo 
aiutarono nel salvataggio di numerosi 
ebrei durante le persecuzioni razziali.

Per ricordare Maria Pia e insieme 
a lei, Roberto ‘Berto’ Ferraresi, tra 
i finalesi che affiancarono Don 
Richeldi, domenica 14 gennaio, alle 
ore 17 al Nuovo Cinema Corso di 
Finale Emilia, presenterà il docu-film 
“La rete del Sacerdote” dedicato 
alla figura di don Richeldi che 
vede tra i testimoni anche Maria 
Pia Balboni oltre ad altri finalesi”.

direttore generale Vittorio Belloi 
- assimilando due prodotti tipici 
e amati, il Lambrusco e il Salame 
di San Felice, a beni preziosi da 
tutelare e custodire con cura”.

“In occasione dei 130 anni della 
Banca, quest’anno abbiamo orga-
nizzato diversi eventi e in questo 
scenario la Banca del Vino è un 
progetto che abbiamo costruito, 
che contiamo di incentivare e 
che resterà anche in futuro” - ha 
affermato il Presidente Flavio 
Zanini.  La banca prosegue nel 
suo percorso di miglioramento e 
non potevamo coronare anche 
con la Banca del Vino, fra le altre 
cose, l’anniversario dei 130 anni”.

allo stesso tempo delicata e coin-
volgente protagonista femminile 
dell’opera, innamorata di Benjamin 
Franklin Pinkerton. Il nuovo corso 
terminerà con la visione della 

“Madama Butterfly”, il 18 febbraio 
2024, nell’anno che ricorderà il 
centenario della morte del compo-
sitore e proprio nella sua città 
natale, Lucca, al Teatro del Giglio.
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Tra un ciao al 2023 e un benvenuto al 2024,
le società sportive storiche di Mirandola si raccontano

SPORT

In un 2024 appena inaugu-
rato, in attesa che sbarchino a 
Mirandola anche il Rugby e la 
Boxe, abbiamo chiesto alle società 
sportive storiche della Città dei 
Pico di tracciare un bilancio 
del 2023, facendoci qualche 
anticipazione sul nuovo anno. 

Pico Pattinaggio Mirandola “Per 
il settore pattinaggio e per tutta 
la polisportiva Pico s i 
è chiuso un 2023 
molto positivo - 
dice Arabella Vannucci, 
presidente della poli-
sportiva - si sono mantenuti 
infatti, con un leggero incre-
mento, i numeri degli iscritti 
e, questo, fa ben sperare per 
il 2024. Per quanto riguarda il 
pattinaggio, poi, ci si appresta 
ad iniziare le varie gare con i 
gruppi Avanzato, Pre-Avanzato e 
Agonistica che sapranno sicura-
mente darci delle soddisfazioni”. 

Hockey Pico Mirandola “La B 
dell’Hockey Pico ha chiuso il 2023 
con un pass per la finale di Coppa 
Italia - racconta Chiara Colognesi 
- il 17 dicembre al PalaSimoncelli, 
infatti, si è svolto il concentra-
mento Centro-Sud con le capolista 
dei vari gironi e i Gialloblù hanno 
battuto prima il Viareggio 4-3 poi, 
in semifinale, il Castiglione delle 
Stiviere 5-1: una carica giusta per 

l’inizio del Campionato 
di B, il 13 gennaio, in cui 
l’obiettivo è provare 
a salire di categoria. 
Anche le nostre giovanili 
stanno disputando i 
relativi campionati con 
lo scopo di migliorarsi 
individualmente ma 
sempre divertendosi”. 

Ju jitsu Arte Mirandola “Il 2023 è 
stato un anno meraviglioso per i 

nostri bambini - spiega l’istrut-
tore Claudio 
Corazza - perché 
in pochi mesi di 

a d d e s t r a m e n t o 
hanno dimostrato 

d i essere all’altezza 
delle aspettative 

e ringrazio i loro genitori per 
aver creduto in noi. Quanto al 
2024, il 2/3/4 febbraio parte-
ciperemo al Genova Open, 

un trofeo molto importante, con i 
nostri atleti Elia Roncadi, Riccardo 
Baraldi, Alessandro Manzoli, 
Leonardo Marazzi, Jacopo Silvestri, 
Mattia Golinelli, Edoardo Giliberti 
e Alessio Fionda. Ma ci saranno 
anche due nostri arbitri: Chiara 
Bergamini, già arbitro nazionale 
e Fabio Pradella, arbitro 
regionale ed in procinto 
di diventare nazionale. 
Infine dal 12 gennaio, al 

Pantheon Joy Club 
di Mirandola, partirà 
un corso femminile 
di difesa personale 
coadiuvato da me, 
che avrà come istrut-
tore proprio Pradella”. 

Stadium Pallavolo 
Mirandola “Per noi si 
è chiuso un 2023 ad 

alta intensità - precisa Paolo Neri 
della Stadium Pallavolo Mirandola 
- perché con la prima squadra 
abbiamo affrontato per la prima 
volta un campionato di A3, che si 
è concluso amaramente con una 
retrocessione all’ultima partita dei 
playout, ma che ha generato a 
Mirandola un grandissimo entu-
siasmo. Motivo per cui abbiamo 
deciso di riprovare l’avventura in A3, 
che sta entrando nel vivo proprio 
nel 2024 con il girone di ritorno: 
lotteremo fino all’ultimo per provare 
a mantenere la categoria. Una nota 
positiva, poi, è da sempre il nostro 
settore giovanile, unica società in 
zona ad avere tutte le categorie: 
Minivolley, Under 13/15/17/19 e un 

campionato regionale di 
serie D che facciamo con 

una squadra Under 20. E 
il 2023 è stato un trionfo 
per la nostra Under 

17, che è diventata 
c a m p i o n e 

territoriale imponendosi anche 
nella fase regionale. Quanto al 
2024 sarà da vivere appassio-
natamente con i 100 e più ragazzi 
che animano la nostra società”. 

Volley Stadium Mirandola “Il 
campionato ‘23/’24 è finito a ridosso 
dei playoff - puntualizza Giovanni 
Cilia della Volley Stadium - ai quali 
però non siamo andati per un 
soffio. Ma la B2 si è contraddistinta 
per un gioco divertente ed entusia-
smante e sono stati buoni anche i 
risultati delle squadre minori, sia in 
campo provinciale che regionale. 
La stagione ‘23/’24, invece, è partita 
con il festeggiamento solenne del 
nostro trentennale all’Auditorium 
Montalcini, alla presenza di presi-
denti, allenatori e giocatrici storici. 
L’avvio di campionato ‘23/’24 è 
stato un po’ a rilento ma, una 
volta rodata la prima squadra, 
sono arrivate gare entusia-
smanti e vittorie. Buono 
anche l’avvio per le giovanili 
e sempre molto folto il 
settore Giovanissime.”… 

…Continua nel 
prossimo numero 
de L’Indicatore con 
le altre società 
sportive mirandolesi 
(basket, calcio, etc.) 
e i loro programmai 
per il 2024.   

Pattinaggio, Hockey, Ju Jitsu e Pallavolo tra soddisfazioni e prossimi obiettivi, in attesa dei nuovi “innesti” Rugby e Boxe…   

Il Natale del Leoni Karate Team?
All’insegna di due importanti borse di studio agli atleti più presenti

Lo spirito natalizio ha illuminato la 
Polisportiva di Quarantoli durante 
la cena di Natale 2023 organizzata 
dal Leoni Karate Team, un evento 
importante che ha coinvolto circa 
150 persone in un’atmosfera di 
festa, emozioni e riconoscimenti. Il 
momento top della serata, infatti, 
è stato l’assegnazione di borse di 
studio a due atleti del team, Thiago 
e Tommaso, riconosciuti come gli 
atleti più presenti durante la prima 
parte di questa stagione. Un gesto 
generoso reso possibile grazie al 
sostegno di Serital, in memoria di 
Carlo Franciosi, socio della società 

scomparso il 30 marzo scorso. 
Prima della cena, poi, c’è stato 
anche un allenamento speciale con 
il Campione di Karate Michele Ciani, 
in forza all’Esercito Italiano: un’op-
portunità unica per i partecipanti 
di imparare da uno degli atleti più 
illustri al mondo del karate italiano, 
arricchendo così la propria espe-
rienza. Durante la serata, il Maestro 
Marco Leoni, presidente del Leoni 
Karate Team, non ha mancato di 
esprimere il suo pensiero: “Il nostro 
gruppo anche quest’anno mi ha 
stupito per i risultati ottenuti e per 
le innumerevoli occasioni in cui lo 

staff tecnico, diretto dal Maestro 
Fabio Pignatti, ha seguito i ragazzi 
sui tatami di tutto il mondo. Il nostro 
non è un karate solo di agonismo 
e questa bella serata lo ha dimo-
strato: abbiamo premiato gli atleti 
più presenti con una borsa di studio 
che gli consentirà di partecipare 
ad un seminario con il Campione 
Olimpico Luigi Busà (medaglia 
d’oro a Tokyo 2020) e con l’atleta 
Olimpico Mattia Busato (anche 
lui partecipante a Tokyo 2020). Il 
percorso di crescita e formazione 
motoria che seguiamo da molti 
anni permette ai ragazzi, indipen-

dentemente dall’agonismo, di 
arricchirsi e crescere sani, con dei 
valori e con la voglia di fare sempre 
meglio, nello sport e nella vita”.

Il Maestro Mirco Besutti è Cavaliere: ‘Suonare è un diritto” 
Inclusione, didattica musicale 

inclusiva e diritto dei bambini a 
sapere suonare uno strumento. Si, 
avete letto bene: diritto a sapere 
suonare uno strumento. Un diritto 
che è tale per il maestro Mirco 
Besutti, insegnante di musica,  già 
Direttore della Scuola di Musica C. 
e G. Andreoli di Mirandola e della 
Banda Giovanile John Lennon, 
diventato ormai riferimento e 
simbolo di ciò che va oltre al 
sapere insegnare a suonare uno 
strumento. Perché per Mirco Besutti 
suonare ed insegnare musica 
sono verbi porta con loro altri 
mille significati e declinazioni che 
vanno dall’inclusione alla crescita 
personale, dalla solidarietà all’e-
ducazione alle emozioni. Ed è per 
questo che il riconoscimento del 
titolo di Cavaliere al merito della 
Repubblica Italiana conferito ad un 
‘educatore per la sua idea di scuola 
affettiva’ non poteva che andare a 
lui. Che di una scuola che accoglie 
ed include ha fatto la sua vita oltre 
la sua professione. Ed è così che 
Mirco Besutti, a fine anno, presso 
il Teatro della Fondazione Collegio 
San Carlo a Modena, ha ricevuto il 
diploma di Cavaliere “Al Merito della 

Repubblica Italiana”, conferito dal 
Capo dello Stato attraverso i diversi 
prefetti nelle diverse province. 
A Modena il Prefetto Alessandro 
Camporota, che ha presieduto la 
cerimonia e che ha consegnato 
l’onorificenza alla presenza del 
sindaco del suo comune, San Possi-
donio, Carlo Casari. “Siamo fieri e 
orgogliosi di questa onorificenza 
conferita al concittadino Mirco 
Besutti” – ha affermato il sindaco. 
“Un grande onore per il Comune 
di San Possidonio che da sempre 
condivide con il maestro Besutti i 
progetti per i ragazzi delle scuole. 

Il Maestro è riuscito a lavorare 
con i ragazzi anche i più fragili 
mettendoli sempre al primo posto, 
riuscendo a creare un linguaggio 
musicale comune a tutti”.  
Ed è proprio nel concetto di una 
musica che include, e di una 
musica che diventa un diritto che 
si snoda l’attività: ‘La nostra non è 
una scuola dell’obbligo, rappre-
senta una scelta educativa per le 
famiglie dei comuni dell’area nord. 
Una scuola inclusiva che fa vivere la 
musica in maniera attiva. Da questo 
approccio nascono i progetti 
straordinari come la Banda John 

A Medolla 500.000 euro per nuove 
ciclabili, ecco dove

Fiume Secchia sorvegliato speciale: 
gli argini di Cavezzo monitorati dai 

volontari di Protezione CivileNel 2024 a Medolla continuerà 
l’estensione della rete ciclabile sul 
territorio comunale, con il colle-
gamento tra il centro cittadino e 
le zone limitrofe. Il potenziamento 
dei percorsi ciclo-pedonali si 
pone come obiettivo il migliora-
mento della vivibilità del territorio 
e l’aumento del livello di sicurezza 
delle connessioni a scala territo-
riale. Oltre ai lavori già finanziati 
con risorse comunali pari a 300.000 
euro e attualmente in corso per il 
secondo stralcio di via Villafranca, 
dalla Chiesa in direzione Via 
Campana (lunghezza comples-
siva circa 700 metri), il Comune ha 
ottenuto da poche settimane un 
co-finanziamento regionale pari 
a 500.000 euro per la realizzazione 
di nuove piste ciclabili/pedonali e 
di cucitura dei percorsi esistenti: 
si parla del tratto tra via Montal-
bano e la Strada Statale 12, ora di 
proprietà comunale (circa 450 
metri) e del tratto su via Villafranca 
di congiunzione con il territorio 
del Comune di Cavezzo (circa 150 
metri), oltre al prolungamento 
del percorso sul sedime dell’ex 
ferrovia Sefta, fino all’altezza del 
comparto “Ex Cantina” (circa 400 

metri). Infine, entro i primi mesi del 
2024 la ditta proprietaria dell’area 
completerà i lavori di asfaltatura 
della pista ciclabile di via San 
Matteo. I lavori rientrano nelle 
opere di urbanizzazione privata di 
riqualificazione dell’area “ex stabi-
limento produttivo” di via Romana/
via san Matteo. “Interveniamo 
su nodi storicamente critici della 
viabilità comunale – commenta 
il sindaco –. L’acquisizione del 
tratto medollese della SS 12, è 
stato propedeutico agli interventi 
finanziati grazie a questo bando”.

Intenso lavoro, negli ultimi giorni 
dell’anno, per i volontari della prote-
zione civile impegnati nel monito-
raggio degli argini del fiume Secchia, 
nel tratto di a Cavezzo. Dai sopral-
luoghi non sono emerse criticità.  

Il monitoraggio arginale invernale 
rappresenta una delle attività più 
impegnative per il Gruppo di protezione 
civile. Al monitoraggio hanno preso 
parte oltre venti volontari, suddivisi 
in quattro squadre e con sempre il 
preziosissimo supporto dei coadiutori 
di MO A.T.C.1, un connubio impor-
tantissimo per ispezionare nel modo 
più minuzioso e scrupoloso possibile 
il tratto arginato di competenza.  

L’attività viene svolta come preven-
zione per constatare la salute del 
sistema arginale, individuare se vi 
sono tane di animali fossori (nutrie, 
volpi e istrici), frane, smottamenti, 
cavità, infiltrazioni che possano creare 
eventuali problematiche significa-
tive, soprattutto in fase di piena. Nel 
corso del monitoraggio non è emersa 
alcuna criticità di rilievo. Concluso il 
monitoraggio i volontari compilano 
schede dedicate, dove vengono 
segnalate anomalie, per poi essere 

inoltrate all’ufficio tecnico, A.I.P.O e 
Regione, al fine di avere un quadro 
complessivo sull’asta del fiume 
Secchia. Durante il monitoraggio, 
dove è possibile, i volontari svolgono 
anche attività di raccolta rifiuti. 

“Il costante impegno del nostro 
gruppo di protezione civile consente 
di mantenere in sicurezza il fiume 
in una delle sue componenti più 
critiche, che sono le arginature. 
Effettuiamo tre controlli all’anno e 
abbiamo un monitoraggio continuo 
e costante da parte del gruppo di 
volontari” - afferma il vice sindaco 
Sgarbi con delega alla protezione 
civile. Del resto, lo ricordiamo, l’asta 
del fiume Secchia è una delle più a 
rischio per capacità di smaltimento 
dell’acqua, adeguata soltanto a 
contenere piene con portata con 
tempo di ritorno (TR) a 20 anni.  

Lennon fondata nel 1998 da Besutti. 
Una esperienza unica nella regione 
Emilia-Romagna, non soltanto per 
la qualità che esprime nelle sue 
numerose esibizioni pubbliche, 
ma anche per la sua valenza 
socio-culturale di eccezionale 
veicolo per abbattere le differenze. 
La Banda si basa sul contributo 
importantissimo di ragazzi disabili. 
E con lo stesso spirito, dalla scuola 
nasce anche il coro Aurora ed altre 
esperienze musicali di gruppo. 
Anzi, di gruppi sempre più ampi 
che ad oggi coinvolgono circa a 
metà dei circa 1600 della scuola. 
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